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рублей понадобится на подготовку и проведение думских выборов в 2016 г., подсчитал 
Центризбирком. Это вдвое больше, чем 4 года назад, когда на выборы Госдумы нынешнего 
созыва из бюджета было выделено 7 млрд рублей.
Интересно, чем таким нынешние выборы отличаются от предыдущих, что под них запрашивается 
вдвое больше денег? Не мешало бы Центризбиркому в условиях затянувшегося кризиса и экономии 
на всем, включая социалку, поумерить аппетиты.
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ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

  Перезревшая проблема

  В центре внимания

О ценах на бензин
В этом году в России нача-

ли действовать новые акцизы 
на бензин. По решению прави-
тельства акцизы больше всего 
повышены на менее экологич-
ный  бензин «Евро-4», оборот 
которого разрешен до 1 июля. 
Повышением акцизов власти 
стимулируют производителей 
выпускать более качественное 
топливо. Рост акцизов вызо-
вет повышение цен на бензин. 
По оценкам экспертов, уже во 
втором квартале они повысят-
ся в среднем на 2 рубля за литр. 
Напомним, что цены всех про-
дуктов и товаров напрямую за-
висят от стоимости горючего. 
Например, на нее приходится 
почти половина себестоимости 
батона хлеба. Так что рост ак-
цизов проделает в наших кар-
манах очередную дыру. Между 
тем три с небольшим года 
назад в бюджетном послании 
Владимир Путин обещал не 
повышать налоговую нагруз-
ку на несырьевой бизнес до 
2018 г. Она тем не менее посто-
янно повышается, вводятся так-
же новые налоги и сборы.

О протесте против 
«Платона»

В новом году продолжились 
волнения водителей, требую-
щих отмены системы сбора с 
большегрузных (весом свыше 
12 тонн) автомобилей за про-
езд по федеральным трассам 
(система «Платон»). Коорди-
наторы протестующих даль-

нобойщиков начали поездки 
по стране, обсуждая создание 
альтернативного профсоюза. 
Как только будет создана сеть 
региональных союзов, даль-
нобойщики проведут обще-
российский съезд в Москве, из-
берут лидера союза и подадут 
документы о его регистрации 
в Мин юст. О своем желании 
войти в организацию объяви-
ли представители 58 регионов. 
Центрами протеста сегодня 
остаются два лагеря дальнобой-
щиков - в подмосковных Хим-
ках и на 91-м километре трассы 
«Дон». Дальнобойщики под-
черкивают, что не собираются 
вступать в конфликт с законом 
и прибегать к насильственным 
действиям. Между тем по-
пытки скомпрометировать их 
предпринимаются. В ночь на 
8 января в Кемерове неизвест-
ные подожгли офис оператора 
«Платона» - ООО «РТ-Инвест 
Транспортные Системы», за-
бросив в окно бутылку с «кок-
тейлем Молотова». Пожар был 
ликвидирован, никто из сотруд-
ников не пострадал.

О покушении  на «святое»
Фракция КПРФ собирается 

внести в парламент законо-
проект, запрещающий женам 
и детям высокопоставленных 
чиновников заниматься бизне-
сом. «Мы проанализировали 
ситуацию с бизнесом детей 
генерального прокурора и по-
смотрели на предыдущие си-
туации, когда очень активно 

занимались бизнесом дети и 
жены некоторых губернато-
ров. Мы пришли к выводу, что 
нужно в закон о государствен-
ной службе внести две поправ-
ки», - заявил автор инициати-
вы депутат Госдумы Вадим 
Соловьев. Первая предполага-
ет запрет на участие в бизнесе 
супругам и детям независимо 
от возраста (сегодня ограни-
чения касаются лишь несовер-
шеннолетних детей). Если же 
брак расторгается фиктивно, 
а общий бизнес продолжает-
ся, тогда вступает в действие 
вторая поправка - штрафные 
санкции до 1 млн рублей и ос-
вобождение от занимаемой 
должности. Если поправки 
думских коммунистов примут 
к рассмотрению, шансов быть 
принятыми у них крайне мало. 
«Убежден, что эта инициати-
ва - пиар-ход, чтобы привлечь 
к себе внимание, - заявил де-
путат-единоросс Анатолий 
Выборный. - Как мы можем 
запретить родным и близким 
государственного, муници-
пального служащего или пар-
ламентария любого уровня 
заниматься каким-либо ви-
дом деятельности». По словам 
депутата, это грубейшее на-
рушение основных конститу-
ционных прав и свобод чело-
века и гражданина, «подобная 
дискриминация в принципе 
неприемлема». Так что чинов-
ники могут спать спокойно - 
бизнесу их чад и домочадцев, 
к которому они конечно же не 
имеют никакого отношения, 
ничто не угрожает.

Игорь Минаев

КОРОТКО О ГЛАВНОМ

«Эта тема давно вышла за 
рамки цивилизованного русла, и 
вообще в современных условиях 
такого рода деятельности, как 
коллекторская, быть не долж-
но», - заявил один из авторов 
документа депутат Госдумы  от 
ЛДПР Ярослав Нилов. Он счи-
тает, что коллекторские компа-
нии нужно закрывать и «привле-
кать к ответственности тех, кто 
позволяет себе шантажировать 
граждан».

Деятельность коллекторов 
все чаще смахивает на уголов-
щину. Причем если раньше 
коллекторы угрожали отдель-
ным гражданам-должникам, то 
в последнее время обнаглели 
настолько, что могут парали-
зовать работу городских уч-
реждений. Недавно полиции 
пришлось эвакуировать детей 
и взрослых из детсада, распо-
ложенного в г. Сальске Ростов-
ской области. Коллектор по 
телефону пригрозил взорвать 
садик, если одна из его сотруд-
ниц не выплатит долг. Звонив-
шего задержали. Аналогичный 
случай произошел в Воронеже 
- на этот раз коллектор угро-
жал взорвать школу, если один 
из педагогов не вернет долг. В 
Челябинске коллекторы па-
рализовали работу областной 
клинической больницы. Они 

день и ночь трезвонили по всем 
телефонам, требуя погасить за-
долженность по кредиту одно-
го из сотрудников больницы. 
Подобных фактов становится 
все больше. Из-за кризиса сни-
жаются доходы населения, про-
сроченная задолженность по 
заработной плате за год вырос-
ла на 63% и составила 3,3 млрд 
рублей. Как показали опросы 
фонда «Общественное мне-
ние», 43% россиян столкнулись 
с фактами задержек зарплаты, 
растет безработица. Банкам же 
на все это наплевать - им надо 
любыми способами вернуть 
долги. По оценке экспертов, 
объем просроченных креди-
тов в стране превышает 1 трлн 
рублей. Долги из граждан вы-
бивают, причем нередко в пря-
мом смысле слова, с удвоенной 
энергией. Вал коллекторской 
уголовщины захлестнул страну. 
Не случайно в прошлом году 
Совет безопасности РФ поста-
новил, что наличие серых схем 
взыскания долгов угрожает на-
циональной безопасности.

Напомним, год назад вступил 
в силу закон «О потребитель-
ском кредите». В нем есть статьи, 
касающиеся деятельности по 
досудебному взысканию. Закон, 
к примеру, запрещает действия 
с намерением причинить вред 
или ночные звонки. Но тот же 
самый закон разрешает переда-
чу долгов третьим лицам, в том 
числе физическим. Надзор за ис-
полнением закона поручен Цен-
тральному банку РФ, однако он 
ничего не может поделать с кол-
лекторами-физлицами, так как 
те не являются финансовыми 
организациями. Вводить регла-
мент деятельности коллекторов 
бесполезно - они все равно будут 
действовать бандитскими мето-
дами. Этот, с позволения сказать, 
бизнес давно пора запретить. 
Взыскание долгов должно стать 
исключительно прерогативой 
государства, тем более что есть 
у нас специалисты по этой ча-
сти - сотрудники Федеральной 
службы судебных приставов.

Борис Невис

Коллекторскую «лавочку» 
давно пора прикрыть
Фракция ЛДПР намерена в ближайшее время внести в 
Госдуму законопроект о запрете деятельности коллекторов.

МЛРД

Около

О том, что «Газпром» раз-
рабатывает этот проект, 
поведал вице-губернатор 
Северной столицы Игорь 
Албин. «В Сестрорецке, в 
Курортном районе (в соста-
ве Петербурга. - Примеч. 
ред.), мы планируем постро-
ить ипподром и конноспор-
тивный комплекс, включая 
тренировочную базу, гости-
ницу», - сообщил чиновник. 
Для строительства уже по-
добрали участок - около по-
лусотни гектаров недалеко 
от пансионата «Дюны» в Се-
строрецке. Участок переда-
дут ОАО «Росипподромы», 
совет директоров которого 
возглавляет председатель 
правления «Газпрома» Алек-
сей Миллер. Где скачки и 
бега, там азарт и ставки. На 
ипподроме появится тота-
лизатор, соответствующую 
лицензию «Росипподромы» 
уже получили.

Подсчитано, что стро-
ительство ипподрома без 
учета гостиницы и прочей 
сопутствующей инфра-
структуры обойдется как 
минимум в 1 млрд рублей. 
Даже при таких вложениях 
ипподром сдадут не рань-
ше чем через пару лет, так 
что его открытие может 
совпасть по срокам с пере-
ездом штаб-квартиры газо-
вой монополии в Петербург. 
Образно говоря, г-н Миллер 
сможет въехать в Питер на 
белом (или гнедом, вороном 
и т.д.) коне.

Будущий эффектный ал-
люр конечно же стоит вло-
жения денежных средств. Да 
и что такое для «Газпрома» 
миллиард рублей? К при-
меру, на протяжении почти 
десяти лет он спонсиру-
ет немецкую футбольную 
команду «Шальке 04», еже-
годно отстегивая ей по 20 
млн евро. А недавно «Газ-
пром» прикупил для по-
допечного «Зенита» двух 
игроков - бразильца Халка 
и бельгийца Витселя. По не-
официальным данным, за-
платил за них 100 млн евро 
(по нынешнему курсу бо-
лее 8 млрд рублей). Многие 
задаются вопросом: куда 
уходят государственные де-
нежки, ведь контрольный 
пакет акций концерна все 

еще в руках государства? 
В «Газпроме» утверждают, 
что расходы на футбол по-
могают продвигать бизнес. 
Однако строительство ип-
подрома уж точно никакими 
бизнес-соображениями не 
объяснишь.

Уместно спросить: у кон-
церна так успешно идут 
дела, что ему деньги неку-
да девать? Увы, это не так. 
Цены на газ, как известно, 
зависят от нефтяных. Нефть 
дешевеет, газ тоже, прибы-
ли падают. К тому же «Газ-
пром» постепенно теряет 
свой основной рынок - евро-
пейский. Причина - полити-
ческие разногласия России 
и ЕС. К тому же американ-
ские компании, поставляю-
щие сжиженный природный 
газ, все активнее пробива-
ются на европейский рынок. 
Выручит Китай? Однако 
трубу туда проложим не 
ранее 2019 г. Многие мил-
лиарды евро «Газпром» в 
буквальном смысле зарыл в 
землю на строительстве так 
и не востребованного тру-
бопровода «Южный поток», 
что тоже, надо полагать, не 
улучшило экономику газо-
вой монополии. Стремясь 
наращивать экспорт, что, 
прямо скажем, не очень по-
лучается, «Газпром» из-под 
палки, черепашьими тем-
пами развивает внутренний 
рынок. Многие регионы до 
сих пор не газифицированы, 
особенно это касается села. 
По официальным данным, 
на сегодняшний день гази-
фицировано 54,6% сельских 
районов России. Захочет, 
например, подмосковный 
дачник подвести газ к сво-
ему домику, должен будет 
выложить от 400 до 700 тыс. 
рублей. Многим это недо-
ступно. Так, может, «Газпро-
му» стоит вспомнить о своем 
главном предназначении? 
Развивать газовое хозяйство 
не чужих стран, а собствен-
ной. Наращивать профиль-
ные активы, вместо того 
чтобы строить ипподромы и 
покупать футболистов, тра-
тя на это миллиарды, кото-
рых государству в условиях 
экономического кризиса так 
не хватает.

Максим Грегоров

Скачки по-газпромовски
«Газпром» построит под Сестрорецком ипподром 
с тотализатором. Комплекс могут открыть к переезду 
в Санкт-Петербург штаб-квартиры газового концерна, 
запланированному на 2018-2019 гг.
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Если ваш ребенок 
перестал носить трусы, 
быстрее звоните в 
полицию или ФСБ - так 
советует брошюра 
«Страшная сказка ИГИЛ», 
которую в этом году 
начнут распространять 
среди школьников, их 
родителей и учителей.

Жизнь с пятном
Общественная палата РФ 

и Антитеррористический 
центр СНГ обратились в Ми-
нистерство образования с 
просьбой растиражировать 
по учебным заведениям бро-
шюру, которая позволяет рас-
познать сторонника ИГИЛ* 
среди близких и друзей.

«Если ваш ребенок ушел 
из дома или у вас есть подо-
зрения, что он завербован 
террористами, НЕЗАМЕД-
ЛИТЕЛЬНО обращайтесь в 
любое ближайшее отделение 
полиции, причем не обяза-
тельно в то, к которому вы 
приписаны, хотя это и жела-
тельно», - советует брошюра.

Возьмите с собой паспорт. 
Не исключено, что после ва-
шего сигнала вашего ребенка 
отправят за решетку на 15 лет 
- именно такой срок, например, 
грозит Варваре Карауловой, 
на которую настучал папа.

«Конечно, портить своему 
ребенку жизнь как-то не очень 
хочется, если мозги у родите-
лей еще есть», - комментирует 
психоаналитик Геннадий Эль. 
Еще совсем недавно «злоде-
ем» объявляли Павлика Мо-
розова, а теперь, получает-
ся, Павликами Морозовыми 
предлагают стать родителям?

У тех родителей, кто на род-
ных отпрысков стучать не захо-
чет, есть реальная перспектива 
самим отправиться за решетку 
на те же 15 лет за пособниче-

ство и укрывательство. «Пом-
ните, что участие в террористи-
ческой деятельности является 
преступлением (УК РФ, статьи 
205-208, 280-284), которое кара-
ется различными сроками ли-
шения свободы», - напечатано в 
брошюре огромными буквами.

«Допустим, ребенка после 
родительского доноса не поса-
дят, - продолжает психоанали-
тик. - Но конфликт с родителя-
ми после этого ему обеспечен. 
И главное, с властями - такие 
вещи не забываются нашим го-
сударством. На ребенка на всю 
жизнь будет поставлено клей-
мо. А с другой стороны, если 
не сообщить, вдруг он все-таки 
уедет в ИГИЛ и там погибнет? 
Тогда уж лучше на всю жизнь 
пятно. И с пятном люди живут».

Скромный
и без трусов

Так как же вовремя обнару-
жить опасное увлечение родно-
го чада? В первую очередь при-
смотритесь, носит ли ребенок 
трусы - сторонники радикаль-
ного ислама не носят нижнее 
белье, надевая те же джинсы 
прямо на голое тело, напомина-
ет полезная брошюра.

Верным признаком является 
также «нарочитая скромность» 
- как бы вызов «миру, погряз-
шему в грехе неверия», человек 
становится «тихим», говорится 
в книжке. В речи ребенка «по-
являются обороты, явно заим-
ствованные из другого куль-
турно-религиозного кода, типа 
«хлебом клянусь», «иншалла», 

«Всевышний сказал» и т.д. Та-
кие изменения довольно слож-
но не заметить».

Девушки и девочки начи-
нают носить длинные платья. 
Парень может вовсе отрас-
тить бороду. Не рассчитывай-
те, что общество проявит к 
вам и вашему ребенку хоть 
какое-то сочувствие и будет 
воспринимать вашего отпры-
ска как «жертву вербовки» - 
на фоне участившихся в мире 
терактов это невозможно, гро-
зит брошюра.

Ряд психологов уже заяви-
ли о том, что такая брошюра 
- вещь полезная. А вот психоте-
рапевт Марк Сандомирский в 
пользе книжицы сомневается: 
«Это малоперспективно. Да, 
увлечение экстремальными 
течениями перерастает в со-
циальную эпидемию, это факт. 
Но далеко не всегда подростки 
и молодые люди уходят именно 
в ИГИЛ - миллионы подрост-
ков уходят в себя, в наркотики, 
в криминал и так далее».

Не стоит сбрасывать со сче-
тов и украинские доброволь-
ческие батальоны - они в от-
личие от ИГИЛ заманивают не 
теоретическим раем, а вполне 
реальными «гарными дивчина-
ми». Так, один из комбатов дал 
недавно интервью о том, что 
в добровольческий батальон 
девки валом валят. А он, ком-
бат, сразу решает, какому бойцу 
какую дивчину определить. «И 
ни разу не ошибся!» - радостно 
сообщает комбат.

«Вооруженные формиро-
вания - это разновидность сек-
ты, - объясняет психотерапевт 
Марк Сандомирский. - В отли-
чие от Кавказа, где за каждым 
стоит его тейп, клан, поселок, 
в нашем обществе подросток 
зачастую чувствует себя оди-
ноким. И вот ему говорят: 
иди к нам, мы решим все твои 
проблемы, будем тебе рады! 
(Потом, возможно, его будут 
использовать, но вначале мо-
лодой человек этого не пони-
мает.) Иди к нам, мы защитим 
тебя от твоих врагов, всем на-
бьем морду и всех зарежем! 
Нет девушки? Мы найдем 
тебе прекрасную пару, прихо-
ди к нам! Если у тебя нищие 
родители, мы вместе построим 
светлое будущее!»

Единственный способ спа-
сти детей от того же ИГИЛ - 
не сдавать их в полицию, а дать 
им крепкую дружбу, защиту от 
насилия со стороны сверстни-
ков, уверенность в завтраш-
нем дне. Увы, ничего этого 
дать общество не может и не 
хочет. Гораздо проще тиражи-
ровать брошюры.

Вот и живут нынешние дети 
и подростки в идейном вакуу-
ме - патриотизм им чужд, а 
идея потребительства, приви-
тая с пеленок, в России обора-
чивается лишь маниловщиной 
и пустыми мечтаниями. «Идея 
потребления подходит сытому 
Западу, но не подходит голод-
ному Востоку или России. У 
нас в 90-е все верили, что полу-
чат ваучеры и станут милли-
онерами. А потом оказалось, 
что это утопия», - приводит 
пример Сандомирский.

Что в итоге? Опустошен-
ность. Кризис не только эко-
номический, но и идеологи-
ческий. Возникает вакуум в 
голове, который заполняется 
чем угодно.

Анна Александрова

* Группировка запрещена в РФ.

РОДИТЕЛЕЙ НАУЧАТ
СТУЧАТЬ НА ДЕТЕЙ

Верховным судом разработан
и внесен в Государственную 
думу проект федерального 
закона №887446-6
«О внесении изменений
в Кодекс административного 
судопроизводства и отдельные 
федеральные законы».

Он значительно упростит про-
цедуру взимания штрафов, налогов 
и иных сборов. Правда, упрощения 
будут выгодны только государству и 
фискальным органам - сам же граж-
данин, подвергшийся этой процедуре, 
будет попросту лишен каких-либо 
механизмов судебной защиты.

По ныне действующему закону, кото-
рый хотят заменить новым, дела о взи-
мании долгов с должников рассматри-
ваются в районных судах. На заседания 
обязаны приглашать ответчиков.

Впрочем, и сегодня нередки слу-
чаи, когда о вынесенном судебном 
решении должник знать не знает и с 
удивлением узнает о долгах только 
при попытке пересечь государствен-
ную границу. Или, например, должни-
ку по алиментам приходит исполни-
тельный лист из суда на работу.

Однако такое неизвещение долж-
ника о судебном заседании раньше 
являлось нарушением. Чаще всего 
должника извещали, но повестка в 
суд просто терялась. Теперь же при-
глашать должника в суд просто не 
будут - вводится форма судопроиз-
водства под названием «судебный 
приказ». Иначе говоря, долги начнут 
списывать в «приказном порядке».

Юристы отмечают - новый закон ли-
шает граждан права на защиту, которое 

предоставлено Конституцией.  
Что же такое «судебный при-
каз»? Контрольные органы 
вправе будут обратиться к 
мировому судье. Никакого 
судебного разбиратель-
ства по новому закону 
проводиться не будет, как 
не будет и судебных засе-
даний.

Вместо этого мировой 
судья в течение пяти дней из-
готавливает постановление о взы-
скании задолженности и в течение трех 
дней копия постановления направляет-
ся должнику по почте. Дальше еще ин-
тереснее. Оспорить постановление су-
дьи должник имеет право в течение 15 
дней, но не с момента получения, как в 
обычном судопроизводстве, а с момен-
та отправления!

А учитывая то, что редко какое по-
чтовое отправление идет по почте бы-
стрее недели-двух, да и не каждый граж-
данин имеет возможность в рабочее 
время сбегать за заказным письмом на 
почту, шансы отправить кассационную 
жалобу у гражданина сводятся к нулю.

 А ведь нужно еще время, чтобы оз-
накомиться с постановлением и эту жа-
лобу подготовить. Не уложились в 15 
дней? Новый закон дает вам право по-
дать жалобу и по истечении этого сро-
ка, но только в том случае, если вы до-

кажете, что все 15 дней 
пролежали в реанимации, 
находились за границей 
или имели иные веские 
причины не уложиться в 

установленный срок.
Законодатели ссыла-

ются на то, что каждый 
гражданин имеет право от-

крыть свой личный кабинет в 
интернете на сайте nalog.ru, где он 
сможет посмотреть все свои задолжен-
ности, а также вовремя увидеть поста-
новление «судебного приказа» и по-
дать жалобу. Однако в конце 2015 года 
налоговая служба объявила о том, что 
услуга на сайте временно не работает, а 
когда заработает - не известно.

Узнать о своих долгах по налогам 
и штрафам в налоговой по месту 
жительства также невозможно - све-
дения о долгах по налогам на иму-
щество, например, поступают не по 
месту прописки гражданина, а в на-
логовую того района, где это имуще-
ство находится.

Например, есть у вас дача в Орехо-
во-Зуевском районе - езжайте узнавать 
о долгах в Орехово-Зуевский район. А 
если квартира на Дальнем Востоке - 
летите туда за информацией.

Заместитель начальника Правово-
го управления Федеральной службы 
судебных приставов Валентина Ефи-
мова указывает на то, что оспаривание 
постановлений по новому закону по-

требует от гражданина значитель-
ных финансовых расходов: если 

по старому закону ответчик 
мог прийти в суд, приве-
сти свои доводы, показать 
квитанции и так далее, то 

теперь ему надо привлекать юриста и 
писать жалобу - самому написать такую 
жалобу у большинства граждан просто 
не хватит юридической грамотности.

Кроме того, насколько готовы 
ГИБДД и налоговые органы вовремя 
уведомлять своих должников: «Только 
за 10 месяцев 2015 года более 500 тыс. 
постановлений о возбуждении испол-
нительных производств было отмене-
но, потому что квитанции ГИБДД уже 
оплачены должниками. При предложен-
ном «упрощении» процесса получится, 
что штраф будет начисляться дважды».

Исполнительный вице-президент 
Федеральной палаты адвокатов РФ 
Андрей Сучков отмечает, что адвокат-
ское сообщество категорически про-
тив принятия законопроекта - в нем 
имеется ряд концептуальных противо-
речий. Например, сам тип судопро-
изводства приказной, которым сразу 
обозначается, что государственный 
орган прав. Поскольку сторон всегда 
две, то выходит, что вторая сторона - 
гражданин - автоматически не права.

Аделаида Сигида

Штрафы взыщут в «приказном порядке»
НОВЫЙ ЗАКОН ЛИШАЕТ РОССИЯН ПРАВА
НА ОСПАРИВАНИЕ ШТРАФОВ В СУДЕ
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На пресс-конференции 
Владимира Путина 17 декабря 
журналисты подняли вопрос 
о пострадавшем в роддоме 
Тулы мальчике Матвее. Тогда 
президент заявил, что знает 
о ситуации с пострадавшим 
младенцем и держит под 
контролем вопрос о его 
усыновлении. Кажется, все 
в порядке, так почему же 9 
января в Москве и во многих 
городах России прошли пикеты 
в поддержку Матвея?

Трагедия, изменившая всю жизнь ма-
ленького мальчика Матвея, случилась в 
ноябре 2014 года. Загорелись кварцевые 
лампы, под которыми лежал младенец. 
Матвей заживо горел целых двенадцать 
минут, и никого не было рядом. Ребенок 
выжил, получив при этом до 70 процен-
тов ожогов тела и внутренних органов. 
За 2015 год он перенес массу операций. 
И их предстоит еще много.

Выяснилось, что медсестра повеси-
ла на лампу тряпку, нарушив тем са-
мым правила техники безопасности. 
На нее завели уголовное дело, но жен-
щина попала под амнистию по случаю 
70-летия Великой Победы. Сейчас воз-
буждено еще одно уголовное дело - в 
халатности обвиняется врач, дежурив-
шая в тот вечер: сработала пожарная 
сигнализация, был виден номер пала-
ты, но дежурный врач не пошла про-
верить ситуацию, отправив туда мед-
сестру, а сама сообщила в пожарную 
охрану, что пожара нет, и попросила 
еще одного сотрудника просто пере-
установить сигнализацию.

Пока следователи ищут крайнего, 
за Матвея разворачивается настоя-
щая война.

Оказалось, что за право быть мамой 
Матвея борются несколько женщин: по-
четная жительница Тулы Наталья Сарга-
нова и москвичка Наталья Тупякова, ко-
торую поддерживают уполномоченный 
по правам ребенка в РФ Павел Астахов, 
Евгений Бунимович, уполномоченный 
по правам ребенка города Москвы, Оль-
га Баталина, председатель Комитета 
Госдумы по труду, социальной политике 
и делам ветеранов, Татьяна Барсукова, 
замруководителя департамента соцза-

щиты. Но вдруг 2 декабря появилась но-
вая усыновительница - некая Светлана. 
Наталья Сарганова, первая потенциаль-
ная мама, отказалась принимать участие 
в борьбе. Наталья Тупякова же считает, 
что может стать полноценной любящей 
мамой для Матвея, и не отказывается от 
него. В тот же день, 2 декабря, Светлана 
успела сделать все бумаги: и получила 
разрешение на знакомство с ребенком, и 
подала документы в суд на усыновление 
малыша. Но и в тот же день, 2 декабря, 
подписан отказ в усыновлении Наталье.

Почему и как вдруг появилась кан-
дидат Светлана? Недавно в одной из 
телепрограмм уполномоченная по пра-
вам ребенка Тульской области Евгения 
Шохина заявила: чтобы выходить ре-
бенка, требуются большие деньги. И 
вот наконец нашелся богатый усыно-
витель, который поможет в этом.

В интернете была развернута кам-
пания в поддержку Натальи Тупяко-
вой «Не прощай, Матвей», в ее пользу 
было собрано более двухсот тысяч 

подписей. За право 
Матвея жить в семье 
борются актриса Оль-
га Будина, депутат Гос-
думы Ольга Баталина, 
режиссер и телеведущая 
Ольга Синяева.

Активисты движения в под-
держку мальчика возмущены тем, что 
ситуация приобрела какой-то тайный 
характер. Светлана заходит в суд с 
черного хода и не представляется об-
щественности, а Наталье не дали усы-
новить ребенка.

«Мы за объективную, открытую 
и последовательную информацию в 
деле об усыновлении Матвея Захарен-
ко», - говорит активист интернет-сооб-
щества «Спасти Матвея», организатор 
пикета в Москве Андрей Кривошеев.

Почему все воюют против этой не-
известной женщины? Участники дви-
жения в поддержку Матвея убеждены, 
что процесс передачи ребенка в семью 
вовсе не так прост, как это получилось 

у Светланы, а значит, ей помогли.  Как 
рассказала сотрудница одного из дет-
ских домов Москвы Наталья: «Процесс 
передачи ребенка в семью начинается 
с заявления. У кандидата должен быть 
пакет документов на руках, подтверж-
дение, что он прошел школу приемных 
родителей. Он получает в органах опе-
ки заключение и обращается в тот дет-
ский дом, где ему рекомендуют ребен-
ка. Идет знакомство с ребенком. Тот 
может уходить в семью на гостевой 
режим. Когда есть заключение психо-
лога, что контакт установлен, ребенок 
уходит в семью. То есть должно пройти 
время, чтобы установился контакт. А 
Светлана ни разу не видела мальчика. 
Все идет совершенно не в интересах 
ребенка. Если она не видела Матвея, 
то как она может его взять?»

Одна из активистов движения за 
спасение Матвея, режиссер Ольга Си-
няева, сама многодетная и приемная 

мама, дает самое ясное объяснение, 
почему же вдруг в этой исто-

рии появилась Светлана. 
«Все делают для того, 

чтобы не появились 
родители, которые 
могут подать иски 
на тульское здраво-
охранение, и чтобы 
Матвей остался в 
«своих» руках. Свет-
лана этого делать не 

будет, она там, видимо, 
«свой» человек». Таким 

образом, активисты счи-
тают, что «своя», «карман-

ная», мама нужна для того, 
чтобы за трагедию, случившуюся 

с Матвеем, никто не ответил, а дело 
спустили на тормозах. Действительно, 
ведь на роддом и даже на областные 
органы здравоохранения можно по-
дать иски на серьезные суммы за мо-
ральный и материальный ущерб.

Тем временем 14 января пройдет оче-
редное судебное заседание, в ходе кото-
рого суд Тулы должен решить вопрос: с 
кем же останется Матвей, с Натальей 
Тупяковой или со Светланой? «Я устала 
от этих скандалов и борьбы. Никто не 
думает о мальчике. Матвей уже летом 
мог бы быть у меня дома, жить в семье, 
что ему нужно больше всего», - пережи-
вает Наталья Тупякова.

Марина Лепина

Мама для Матвея
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«Случай 
вопиющий, 

ужасный. Но это 
проблема отдельных 

людей, а не всего 
здравоохранения. Все 

равно будут те, кто с 
преступной халатностью 
относится к выполнению 
своих обязанностей, и за 

этим надо следить». 
Владимир Путин.

Новый год - особый празд-
ник. Когда-то веселые праздни-
ки были и в жизни тех людей, 
которые оказались сейчас за 
бортом жизни. «Они живут сво-
ими компаниями, коммунами, 
но каждый из них одинок. У них 
нет главного - дома, семьи, - го-
ворит Анна Федотова, активист 
движения «Курский вокзал. 
Бездомные, дети». - И мы зна-
ем, как они грустят в праздники, 
когда пустеют улицы, светятся 
окна домов, а они мерзнут, и им 
нечему радоваться. Нас вообще 
всегда пугало, как же много 
остается на улицах людей, нам-
то это заметно, когда мы соби-

раем их, чтобы накормить. Вот 
мы и решили хотя бы в этот се-
мейный волшебный праздник 
их радовать».

Кто-то хочет просто вкусно 
поесть - и это уже праздник! 
Кто-то тянется к людям, что-
бы пообщаться, поделиться на-
болевшим: или историю свою 
рассказать, или «за жизнь» по-
говорить. Кто-то еще верит, 
что новогодние желания могут 
исполниться, но самое заветное 
желание у многих бездомных 
- это обрести дом. Кому-то 
действительно удается помочь 
- оформить бумаги, купить би-
лет в один конец, и счастливец 

наконец возвращается домой. А 
кто-то уже прочно осел в своей 
новой уличной жизни и не хо-
чет ничего другого.

Дорогих подарков бездом-
ным не нужно - им необходимы 
простые, но полезные вещи. 
Обычно, рассказывает Олег 
Ольхов, шеф-повар Данилов-
ского монастыря и один из ру-
ководителей движения «Кур-
ский вокзал. Бездомные, дети», 
в подарки кладут носки, пер-
чатки, белье - то, что может по-
надобиться в зимние морозы. 
Ну и, естественно, угощение. 

Еда на Новый год, конечно, 
удалась. В монастырь для но-

вогоднего стола бездомным 
кто-то пожертвовал полтуши 
барашка, и Олег Ольхов приго-
товил густой вкусный суп харчо. 
Вообще, отмечает шеф-повар 
Даниловского монастыря, суп - 
лучшая еда для бездомных: сыт-
ная, горячая, надолго насыща-
ющая. Ну а еще хлеб и горячий 
чай.  В этот раз еду готовили на 
300 человек, но и ее, отмечает 
Анна Федотова, на всех желаю-
щих не хватило. 

«Поздравь своего бездом-
ного!» - так называется но-
вогодняя акция движения, во 
время которой волонтеры по-
здравляют бездомных с Новым 

годом. Но и каждый из нас мо-
жет присоединиться к этому 
проекту. Как говорят руководи-
тели, всегда нужны зубные щет-
ки, расчески, носки, белье. Если 
вы не хотите сами подарить их 
какому-то бездомному чело-
веку на улице, принесите их, 
например, на точку при храме 
Святого апостола Иакова За-
ведеева или в Даниловский мо-
настырь. Еда тоже приветству-
ется. Самое нужное: хлеб, соль, 
сахар, чайная заварка, любые 
крупы (пшено, гречка, рис), ма-
кароны, мясные и рыбные кон-
сервы и растительное масло.

Евгения Кузнецова

Новый год для бомжей

Праздника хочется каждому. Волонтеры 
Православного народного движения «Курский 
вокзал. Бездомные, дети» уже десять лет берегут 
новогоднюю традицию: в Новый год они едут к 
московским бездомным и поздравляют их.

В морозную зиму плохо на улице может стать 
любому, не важно, бездомный ли это человек 
или нет, пьяный или нет. Если вы видите лежа-
щего на земле человека, подойдите и убеди-
тесь, что он не избит, не ограблен, что у него не 
случился инсульт или приступ диабетической 
комы. Если человек не откликается, вызови-
те скорую: МТС и Мегафон - 030, Билайн 
- 003. Скажите, что человек без сознания и 
его жизни угрожает опасность. Они обязаны 
приехать! Не говорите, что этот человек - без-
домный. Лучше дождаться приезда скорой и 
убедиться, что вашего подопечного забрали. 
Запишите номер бригады и номер больницы, 
куда его повезут.

Позвоните в службу «Милосердие»
8 (985) 764-49-11 и сообщите номер брига-
ды и больницы, в которую отвезли человека.
Отогреть бездомного помогут в службе «Со-
циальный патруль» департамента соци-
альной защиты г. Москвы (круглосуточ-
ная диспетчерская - 8 (495) 720-15-08,
8 (499) 357-01-80).
Днем бездомный может получить помощь в 
«Ангаре спасения» - здесь люди могут по-
мыться, поесть, сменить одежду, им помогут 
в восстановлении документов, поиске при-
юта или работы. «Ангар спасения» работает 
без выходных с 9.00 до 18.00 по адресу:
Николоямская улица, во дворе дома 55
(метро «Таганская», «Площадь Ильича»).

НЕ ПРОХОДИТЕ МИМО!

ФОТО А. ФЕДОТОВОЙ
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Кельн, далее 
везде?

Напомним, на прошлой не-
деле полиция Кельна получи-
ла несколько сотен заявлений 
от женщин, которые в ново-
годнюю ночь подверглись сек-
суальным домогательствам со 
стороны мужчин «африкан-
ской и арабской внешности, 
предположительно мигран-
тов». Две женщины призна-
лись, что были изнасилованы. 
Свидетели рассказывали, как 
толпы подвыпивших мужчин 
окружали женщин, хватали 
их за одежду, вырывали ко-
шельки и мобильные теле-
фоны. Тем, кто пытался вме-
шаться, угрожали расправой, 
запускали петарды чуть ли не 
в лица этих людей. Полиция 
безучастно наблюдала за без-
образными выходками. По 
словам очевидцев, людей в 
форме в районе, где все это 
происходило, было мало и 
они даже не пытались взять 
ситуацию под контроль. 
Позже полицейские отра-
портуют, что подавляющее 
большинство бесчинство-
вавших в Кельне молодчи-
ков действительно мигран-
ты. Однако доподлинно 
неизвестно, удалось ли кого-
то из них поймать и наказать.

Безобразиями в Кельне аф-
риканцы и арабы не ограничи-
лись. Сообщения о пристава-
ниях к женщинам поступили 
из многих немецких городов. 
И не только немецких. На сек-
суальные домогательства и 
нападения мигрантов в ново-
годние дни пожаловались жен-
щины из австрийских городов 
Вены и Зальцбурга. Мигранты 
планировали устроить «кельн-
скую акцию» и в столице Фин-
ляндии. Однако в отличие от 
немецкой финская полиция 
узнала об акции заранее и при-
няла надлежащие меры. Тури-
сты, проводившие новогодние 
праздники в Бельгии, рассказа-
ли о вызывающем поведении 
мигрантов. В магазинах, где 
в новогодние дни проходили 
многолюдные распродажи, 
продавцы ближневосточного и 
африканского происхождения 
демонстративно, без очереди, 
обслуживали своих «братьев», 
лишь затем обращая внима-
ние на белых покупателей. 
Российские путешественники 
привели случаи, когда торгов-
цы ближневосточной наруж-
ности, заслышав русскую речь, 
демонстративно отказывали 
россиянам в обслуживании.

Управляемый хаос
Бросается в глаза, что акции 

мигрантов везде носили спла-
нированный и организованный 
характер. «Когда собираются 
такие толпы, чтобы совершать 
преступления, оказывается, 

что это было каким-либо об-
разом организовано, - заявил 
министр юстиции ФРГ Хейко 
Маас в интервью газете Bild 
am Sonntag. - Никто не может 
сказать мне, что это не было 
согласовано или подготовле-
но». Министр также отметил, 
что необходимо выявить свя-
зи, благодаря которым много-
численные нападения были 
совершены «толпами» в «одну 
определенную дату». Какие же 

цели преследуют организато-
ры подобных акций? Некото-
рые считают, что их действия 
оплачены правыми кругами 
Германии, собирающимися ру-
ками мигрантов разделаться 
с правящими демократами и 
их лидером Ангелой Меркель. 
Для этого им нужно скомпро-
метировать миграционную 
политику федерального 
канцлера. Большинство, 
однако, не разделяет кон-
спирологического толко-
вания событий. Их мнение 
таково: многочисленные 
мигранты почувствовали 
силу и теперь намерены 
прибрать к рукам Герма-
нию и другие европейские 
страны, предварительно 
превратив их в поле боя с 
неверными.

Эксперты напоминают, 
что точно так же начина-
лись «цветные революции» 
и прочие мятежи в арабских 
странах, например в Сирии. 
Прежде чем дело доходило до 
стрельбы, на улицах городов 
появлялись группы бесчин-
ствующих молодчиков. Это 
создавало впечатление нарас-
тающего хаоса и массового 
неповиновения властям. Счи-
тается, что подобная тактика 
изобретена американскими 
специалистами по организа-
ции подрывных действий.

Мнимые выгоды
Миграционная политика 

руководства Германии и дру-
гих стран ЕС доказала полную 
несостоятельность и породила 

кризис общеевропейских мас-
штабов. В прошлом году на 
континент перебралось около 
1,5 млн беженцев, в основном 
из Африки и с Ближнего Вос-
тока. В одну лишь Германию 
ежедневно прибывает около 
3,5 тыс. мигрантов. Министер-
ство внутренних дел земли 
Баден-Вюртемберг опубли-
ковало статистику преступле-
ний с января по ноябрь 2015 г. 
Выяснилось, что мигранта-

ми было совершено 27 255 
противоправных действий, 
в том числе 700 грабежей и 
22 попытки убийства. Чаще 
всего в нападениях участво-
вали сирийские беженцы. 
Эксперты говорят о прак-
тически нулевых шансах ин-
тегрировать в европейское 
общество безграмотных, 
не умеющих читать и пи-
сать даже на родном языке 

людей. Около 70% мигрантов 
- молодые мужчины, у многих 
есть опыт боевых действий. 
Для них Европа - это новые, 
богатые территории, которые 
предстоит завоевать. Рано или 
поздно в их руках окажется 

оружие, и тогда благополуч-
ную Европу постигнет судьба 
Сирии, Ливии или Ирака. Это 
лишь вопрос времени. Между 
тем канцлер Ангела Меркель 
и ее коллеги в других странах 
ЕС продолжают изо всех сил 
заигрывать с мигрантами. В 
этом году впервые новогод-
нее обращение канцлера ФРГ 
транслировалось с арабскими 
субтитрами. Меркель призва-
ла граждан не поддаваться ра-
систским настроениям, чтобы 

избежать раскола среди насе-
ления. «Из успешной миграции 
Германия извлечет экономи-
ческую и социальную выго-
ду», - уверена Ангела Меркель. 
Похоже, фрау Меркель живет 
в какой-то выдуманной реаль-
ности. Большинство мигран-
тов из Африки и с Ближнего 
Востока и не думает работать, 
они припеваючи живут на 
социальные пособия и не со-
бираются делать над собой 
какие-то усилия, тем более 
что никто их к этому не вы-
нуждает. Безделье порождает 
преступность. В итоге вместо 
обещанной Меркель «выго-
ды» немцы все чаще получают 
акции наподобие кельнской.

По отношению 
к мигрантам в Европе 
единства нет

События в Кельне объ-
единили многих европейских 
политиков во мнении, что по-
литика мультикультурализма 
Ангелы Меркель не работает 
и привела к тому, что и без 
того сложное положение в 
ЕС стало почти безвыход-
ным, пишет обозреватель 
Deutsche Welle Бернд Ригерт. 
Поведение мигрантов еще 
раз продемонстрировало от-
сутствие выработанной си-
стемы интеграции беженцев 
и провал миграционной поли-
тики Меркель, полагает Ри-
герт. «Произошедшее может 
стать началом конца Ангелы 
Меркель, некогда занимав-
шей столь влиятельное по-
ложение в Европе», - пишет 
немецкий обозреватель. Он 
также отмечает, что массо-
вые нападения мигрантов на 
женщин перечеркнули воз-
можность достичь соглаше-
ния о рациональном распре-
делении беженцев в ЕС. Так, 
глава правительства Слова-
кии Роберт Фицо отказался 
принимать мигрантов-му-
сульман, его готовы поддер-
жать власти Чехии, Польши, 
Венгрии, другие политики в 
странах Восточной и Южной 
Европы.

Из водометов 
по инакомыс-

лящим
Ну а что же сама 

фрау Меркель? Она 
выразила возмущение 
в связи с безобразия-
ми в Кельне, подчер-
кнув, что они требуют 

жесткого ответа со 
стороны правоохрани-

тельных органов. Прав-

да, есть нюанс, на который не 
преминули обратить внимание 
немецкие СМИ: к тому момен-
ту, когда канцлер выступила с 
заявлением, минуло пять суток 
со дня «кельнской акции». Пре-
ступники давно успели скрыть-
ся, ищи их теперь, свищи. Всех 
противников своей политики 
открытых дверей Меркель чо-
хом записывает в «нацисты» и 
«фашисты». Немцам фактиче-
ски запрещено публично выка-
зывать свое отношение к про-

исходящим в стране событиям. 
Попустительствуя распоясав-
шимся мигрантам, кельнская 
полиция разогнала демонстра-
цию движения «ПЕГИДА» 
(«Европейцы-патриоты против 
исламизации Старого Света»). 
Демонстрантов, скандировав-
ших «Меркель, вон!», разгоняли 
с помощью мощных водометов, 
слезоточивого газа и служеб-
ных собак. Возникает вопрос: 
где же хваленая европейская 
демократия? Получается, не со-
гласен с политикой Меркель - 
получай струю из водомета.

Немецкие СМИ 
получили цензуру

Немцев бесит, что власти 
их страны всячески выгора-
живают мигрантов, пытаясь 
переложить с больной головы 
на здоровую, даже обвинить в 
случившемся самих женщин: 
дескать, своим поведением они 
спровоцировали «горячих» 
африканских и арабских пар-
ней. Характерно, что этот бред 
звучит в том числе из уст пред-
ставителей власти. Обер-бурго-
мистр Кельна Хенриетта Рекер 
на полном серьезе взялась по-
учать женщин, как им следует 
вести себя с мигрантами - на-
ходиться от них на расстоянии 
вытянутой руки, держаться 
группами и т.д. Правда, вскоре 
фрау Рекер извинилась перед 
горожанками за свои идиотские 
советы. Эпизод, впрочем, пока-
зательный - вместо того чтобы 
принимать меры, жестко вра-
зумляя хулиганье, германские 
власти несут всякий вздор. При 
этом преследуют тех, кто пы-
тается рассказывать правду о 
преступлениях мигрантов. Ве-
дущим телекомпаниям позво-
лили сообщить о беспорядках 
в Кельне только через четыре 
дня, когда о случившемся уже 
судачили повсеместно. В Гер-
мании, как и в других странах 
Евросоюза, журналистам не 
рекомендуется сообщать об 
участившихся преступлениях, 
совершаемых мигрантами, что-
бы не разжигать страсти. Тако-
ва общеевропейская установка 
для СМИ. По сути, впервые в 
истории современной Европы 
была введена цензура.

Остановить мутный 
поток!

Правда, на этот раз, после 
событий в Кельне и других 
городах, властям стран ЕС, 
похоже, не удастся замять 
дело. Перезревшую проблему 
мигрантов решать придется, 
иначе ее подручными мето-
дами решат их избиратели. Та 
же Меркель под давлением 
общественности заявила, что 
считает возможной депорта-
цию мигрантов, напавших на 
женщин в Кельне. Таким об-
разом, власти страны подадут 
знак остальным, отметила 
Меркель. Немцы, однако, все-
рьез опасаются, что все это 
одни только слова. Многие 
жители Европы убеждены, 
что настало время от слов 
переходить к делу и закрыть 
ее от потока мигрантов, как 
показали недавние события, 
несущих хаос и насилие.

Материал подготовили 
Николай Иванов, 

Игорь Минаев

События, произошедшие 
в первые дни и ночи ново-
го года в Германии и дру-
гих европейских странах, 

со всей очевидностью 
продемонстрировали 

крах политики их руко-
водства, раболепствую-

щего перед вконец обна-
глевшими мигрантами.

  Перешло всякий край

Мигранты разносят Европу в пух и прах

агополуч да есть нюанс на который не

«Уважайте нас! Мы не объекты 
нападения, даже когда обнажены!»
(8 января, центр Кельна. Швейцар-
ская художница Мило Муаре)

ро-
ую 

В этом году впервые 
новогоднее 

обращение канцлера 
ФРГ транслирова-
лось с арабскими 

субтитрами.

ТА
С

С
/Д

РА
EA

S
T 

N
EW

S



3(1151) 
12 января 2016 года
www.mirnov.ru6 ОБСУЖДАЕМ ТЕМУ

Что делать россиянам, 
которых выкидывают 
на улицу якобы 
из-за незаконной 
приватизации? 
Почему новые законы 
все кардинальнее 
расходятся с указами 
президента?

«Повезло,
если все умерли»

Владимир Путин 9 августа 
поручил правительству РФ 
представить предложения по 
совершенствованию правовых 
механизмов защиты добросо-
вестных приобретателей не-
движимости, а Верховному суду 
- обобщить судебную практику 
по искам собственников к орга-
нам государственной власти и 
местного самоуправления.

И вот результат - перед 
самым Новым годом в Об-
щественной палате РФ со-
стоялось нулевое чтение за-
конопроекта «О внесении 
изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской 
Федерации» (в части компен-
сации за утрату права, зареги-
стрированного в Едином го-
сударственном реестре прав 
(ЕГРП). Документ разработан 
Минэкономразвития России и 
уже одобрен правительством.

Речь идет о том, что добро-
совестный приобретатель жи-
лья, у которого это жилье ото-
брали по суду, имеет право на 
компенсацию от государства. 
При этом сумма не может пре-
вышать 1 млн рублей.

Чаще всего такими «добро-
совестными бомжами» стано-
вятся покупатели квартир на 
вторичном рынке - в один пре-
красный день муниципальные 
власти неожиданно вспомина-
ют, что когда-то давным-давно 
квартира была приватизиро-
вана незаконно. Причем речь 
может идти о приватизации 
20-летней давности, и за это вре-
мя квартира может поменять 
несколько собственников.

Обратить внимание на эту 
проблему президента попросил 
заместитель секретаря Обще-
ственной палаты РФ Алек-
сандр Музыкантский: «Валом 
пошли обращения от граждан, 
которые жалуются на незакон-
ное изъятие не только квартир, 
но и домов, земельных участков 
и так далее - ежемесячно сотни 
обращений! И вот президент 
сказал: помогите!»

И Минэкономразвития бы-
стренько «помогло». История 
закона о компенсации такова: 
еще до поручения президента 
существовали два противоре-
чащих друг другу закона. Так, в 
статье 31 Федерального зако-
на «О государственной реги-
страции прав на недвижимое 
имущество и сделок с ним» 
говорится о том, что при по-
тере жилья вследствие ошиб-
ки государства (незаконная 
приватизация, недостоверные 
данные о жилье в Росреестре 
и так далее) добросовестный 
приобретатель может рассчи-
тывать на полную компенса-
цию стоимости.

Однако в статье 31.1 того же 
закона речь идет уже не о пол-
ной стоимости, а об 1 млн ру-
блей. Впрочем, и этот миллион 
пострадавшим государство вы-
давало со скрипом. Так, в 2015 
году в Минфин поступило 19 ис-
полнительных листов на сумму 
15 млн рублей. То есть из сотен 
пострадавших компенсацию 

получили всего 19 человек, да и 
те в среднем по 800 тыс. рублей. 
В 2014-м счастливчиками оказа-
лись и вовсе только 10 человек, 
в 2013-м - 14.

Так что же разработали чи-
новники по поручению пре-
зидента? Оказывается, они не 
только не увеличили размер 
компенсации, но и прописали 
новый вариант закона таким 
образом, чтобы получить ка-
кие-либо деньги с государства 
было и вовсе невозможно: ос-
нования для получения ком-
пенсации еще больше зауже-
ны - теперь, чтобы государство 
выплатило компенсацию, про-
давец «нехорошей» квартиры 
должен умереть. Если же он 
не умер, судиться добросовест-
ному приобретателю следует с 
ним, а не с государством, кото-
рое предоставило неправиль-
ные данные из ЕГРП.

«Умер? Тогда государство 
перекладывает его обязанности 
на наследников и говорит жерт-
ве: идите и судитесь с наследни-
ками! То есть получить 1 млн с 
государства можно будет толь-
ко тогда, когда все наследники 
умрут и никого не останется», 
- комментирует Музыкантский.

«Совсем не так 
президент говорит»

Одним словом, не закон 
получается, а сплошная про-
фанация. Кроме того, новый 
закон перекладывает выплату 

компенсаций с федерального 
бюджета на региональные.

«Если районный суд рас-
сматривает дело о компенса-
ции из бюджета и губернатор 
на суд навалился, я думаю, вы 
понимаете, в чью пользу бу-
дет решение», - комментиру-
ет представитель Росреестра 
Валентин Щитко.

Судиться с продавцом 
квартиры тоже бесполезно. 
«Добросовестного приобре-
тателя выгоняют на улицу, 
отбирают жилье, он может 
пойти в суд и подать иск на 
того, у кого купил. А суд го-
ворит: это уже три-четыре 
перепродажи! Продавец, он 
тоже не виновен. И что те-
перь нам гражданам отве-
чать? Уважаемый гражданин, 
не обращайте внимания, что 
вам там сказал президент! На 
пленарном заседании прези-

дент ясно сказал, 
что если государ-
ство совершило 
ошибку, то приоб-
ретатель должен 
быть освобожден 
от любых про-
блем. И вот какое 
у нас законода-
тельство! Вот как 
действуют суды - 
совсем не так, как 
президент гово-
рит», - возмущает-
ся Музыкантский.

По его словам, 
новый закон может оконча-
тельно похоронить рынок 
вторичной недвижимости.

«Увеличивается риск поте-
ри жилья без всякой компен-
сации. Сегодня единственный 
совет, который можно дать 
покупателю, - не покупать 
ничего на вторичном рынке! 
Все равно тебя обманут. Или 
не обманут, но жилье отбе-
рут - через 5, 10, 20 лет власти 
вдруг заявят, что приватиза-
ция была незаконной, и тебя 
выгонят из квартиры», - ком-
ментирует Музыкантский.

При этом чиновники, до-
пустившие подобную при-

ватизацию, не несут ни фи-
нансовой, ни юридической 
ответственности.

«Покупатель», уплачивая 
государственную пошлину, 
должен быть уверен, что в 
случае ошибки регистратора 
он будет защищен выплатой 
ему суммы полного возмеще-
ния. Если написано, что жилье 
без обременений, значит, оно 
должно быть без обремене-
ний», - полагает председатель 
Комиссии ОП РФ по обще-
ственному контролю, обще-
ственной экспертизе и взаи-
модействию с общественными 
советами Лидия Михеева.

Ничего не гарантируем 
Сторонники компенсаций 

ссылаются на Конституцию 
- она гарантирует каждому 
россиянину право на жили-
ще. А представитель Кон-
ституционного суда Михаил 
Кротов уверен: граждане 
Конституцию понимают не-
правильно. На самом деле 
она ничего не гарантирует, да 
и не должна: «Если у нас ры-
нок, то почему риски на себя 
должно брать государство? У 
нас есть иллюзия уже двад-
цать лет, что Конституция га-
рантирует право на квартиру. 
Но право на жилище отнюдь 
не сводится к праву собствен-
ности на квартиру! Оно мо-
жет быть реализовано через 
наем, через аренду. Нигде в 
мире государство не гаран-
тирует право на жилище. А 
продать квартиру он не мо-
жет? Продал, все, у него нет 
жилища. Что, еще раз дать? 
И что такое единственное 
жилье? А если у него жилье 
в другом регионе? А если в 
Куршевеле?»

По мнению представителя 
Конституционного суда, если 
начать гражданам давать 
компенсации за квартиры, то 
завтра они государство и во-
все разденут и разуют.

Несмотря на возражения 
экспертов Общественной па-

латы, закон, скорее всего, бу-
дет принят Госдумой во время 
весенней сессии.

На претензии Музыкант-
ского в адрес Минэконом-
развития «вы не выполняете 
указов президента» чиновни-
ки отвечают просто: «У нас 
совсем другие инструкции».

Кто спускает в министер-
ства инструкции, противоре-
чащие речам президента, - за-
гадка!

Аделаида Сигида

ПОЧЕМУ НЕ ВЫПОЛНЯЮТ 
УКАЗЫ ПРЕЗИДЕНТА?

Олег АШУРКОВ,
адвокат, эксперт
Общественной
палаты:

 «Ведомство в Москве 
расформировывали и 
распродавали имуще-
ство. Москвичка купила у 
этого ведомства кварти-
ру. После этого Москва 
неожиданно «вспомни-
ла», что это был имуще-
ственный фонд города. 
Суд, разумеется, встал на 
сторону Москвы. Женщи-
не сказали: вы добросо-
вестный приобретатель, 
все замечательно! Только 
освободите, пожалуйста, 
помещение. И выкинули 
ее с двумя детьми на ули-
цу. Даже Павел Астахов не 
смог ничего сделать.
Государство должно нести 
свою меру ответственно-
сти, а не просто собирать 
налоги».

 «Человек купил квар-
тиру на Новой Басман-
ной, в центре. И вот он ею 
владел-владел, сделал 
ремонт, вдруг приходит 
человек и показывает до-
кументы - оказывается, 
это он собственник этой 
квартиры! Только у покупа-
теля документы на кварти-
ру на улице Новая Басман-
ная, а у объявившегося 
собственника - на улице 
Басманная Новая. То есть 
регистратор умышленно 
допустил ошибку и два  
раза зарегистрировал 
одну и ту же квартиру».
Дальше все просто - до-
бросовестного покупате-
ля выселяют без всяких 
компенсаций, регистра-
тора увольняют. Тео-
ретически за это пред-
усмотрена уголовная 
ответственность. Но это 
теоретически.
«Следственные органы 
говорят: ну мы же его за 
руку не поймали, что он 
деньги взял! Простая ха-
латность и бескорыстие! 
Доказать умысел мы не 
можем. А у нас таких улиц 
с двойным названием в 
стране много!»

ТОЛЬКО ФАКТЫ

ПО НОВОМУ ЗАКОНУ КВАРТИРУ МОГУТ ОТОБРАТЬ И ЧЕРЕЗ 20 ЛЕТПО НОВОМУ ЗАКОНУ КВАРТИРУ МОГУТ ОТОБРАТЬ И ЧЕРЕЗ 20 ЛЕТ
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Александр МУЗЫКАНТСКИЙ,
заместитель секретаря
Общественной палаты РФ: 
«На пленарном заседании пре-
зидент ясно сказал, что если 
государство совершило ошибку, 
то приобретатель должен быть 
освобожден от любых проблем. И 
вот какое у нас законодательство! 
Вот как действуют суды - совсем 
не так, как президент говорит».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Должники лишатся
водительских прав

Больше всего возмуще-
ния у специалистов вызвали 
поправки в целый ряд зако-
нов, которые депутаты Госу-
дарственной думы приняли 
за несколько дней до ново-
годних каникул. Когда люди 
уже больше думают о празд-
ничном столе, чем о полити-
ческой жизни, законодате-
ли традиционно принимают 
окончательные решения по 
самым непопулярным иници-
ативам. Таким образом, стало 
понятно, что с 15 января 2016 
года судебные приставы по-
лучат право приостановить 
действие водительских прав 
в случае, если у человека име-
ется задолженность на сум-
му больше 10 тысяч рублей. 
Речь идет о коммунальных 
платежах, долгах по алимен-
там, невыплаченных штра-
фах по постановлению суда.

Такой законопроект в раз-
гар кризиса, когда миллионы 
людей лишились заработка, 
кажется абсурдом. Но депу-
татов это не смутило. А что-
бы инициатива не выглядела 
совсем издевательской, они 
добавили в список потенци-
альных лишенцев владель-
цев катеров, яхт и самолетов. 
В первоначальном варианте 
проекта этих людей не было.

Как будет проходить изъя-
тие прав? Похоже, с этим про-
блем не будет. Если суд уже 
оформил исполнительные до-
кументы, согласно которым 
человек обязан заплатить 
штраф, то пристав может 
самостоятельно вынести по-
становление об ограничении 
водительских прав. Если дол-
ги возникли по администра-
тивным штрафам и не явля-
ются судебными актами, то 
приставы обращаются в суд, 
где без проблем оформляет-
ся разрешение. Но эксперты 
задаются вопросом: как тех-
нически выполнить это ре-
шение? Кто будет гоняться за 
толпами мужчин и женщин, 
чтобы отобрать у них завет-
ный документ? Законодатели 
решили, что люди должны 
отдать их сами. После получе-
ния постановления граждане 
обязаны в пятидневный срок 
сдать права приставам, иначе 
обзаведутся новым штрафом 
в 2,5 тысячи рублей. Интерес-
но, много ли найдется таких 
«добровольцев»?

На депутатскую инициати-
ву обрушился шквал критики. 
«Лишение прав - это целе-
вая санкция, которая должна 
применяться только за на-

рушение Правил дорожного 
движения, но ведь должника-
ми по алиментам или другим 
видам платежей могут быть 
не только водители. В резуль-
тате мы ставим граждан в не-
равное положение перед за-
коном: тот, у кого права есть, 
их лишается, у кого их нет, но-
вого вида ответственности не 
несет. На каком основании? 
Ведь нарушение одно и то 
же», - говорит лидер Движе-
ния автомобилистов России 
Виктор Похмелкин. 

«Разрешение водить ав-
томобиль никак не связано с 
имущественным положением 
человека, а значит, и с долгом. 
Таким путем можно дойти до 
абсурда и лишать должников 
родительских прав - это тоже 
веская мотивация погасить 
долг. Но это не практика ци-
вилизованного государства, 
а явное нарушение прав че-
ловека, которое можно оспо-
рить в Конституционном 
суде», - заявил адвокат Дми-
трий Аграновский.

В Москве нашлись 
козлы отпущения

Весь прошлый год мо-
сквичей будоражил вопрос 
о новом платеже за капи-
тальный ремонт домов. В 
нынешнем году депутаты 
Мосгордумы определились 
с тем, кто будет отвечать 
перед жителями города за 
его проведение и качество. 
Оказалось, что в случае на-
родного гнева крайними 
окажутся их муниципальные 
коллеги. Согласно принято-
му в московском парламен-
те законопроекту, они полу-
чили право контролировать 
очередность домов, постав-
ленных на ремонт, сроки и 
качество выполненных ра-
бот. Хитрость заключается 
в том, что руководить их ра-
ботой станет исполнительная 
власть Москвы.

Такой законопроект был 
внесен муниципальным де-
путатом Ильей Свиридовым. 
«Стало ясно, что нужен кон-

троль за расходованием де-
нег москвичей, которые они 
платят за капремонт», - за-
явил он журналистам. Колле-
ги Свиридова едва ли благо-
дарны ему за это.

 «Это закон о перенесении 
ответственности за все, что 
натворят власти и Фонд кап-
ремонта, на муниципальных 
депутатов», - не сомневается 
депутат Мосгордумы Еле-
на Шувалова, голосовавшая 
против такой инициативы.  
Правила игры будет устанав-
ливать власть. Муниципалы 
ничего не смогут прокон-
тролировать еще и потому, 
что никто из них не разби-
рается в строительных тон-

костях, а денег на привлече-
ние независимых экспертов у 
этих людей нет.

Среди недовольных и му-
ниципальный депутат Га-
гаринского района Елена 
Русакова, которая уверена, 
что таким постановлением 
городская власть создает по-
тенциального козла отпуще-
ния.

 «Огромное количество 
депутатов не может ничего 
проконтролировать», - гово-
рит Русакова и объясняет, что 
у них нет никаких серьезных 
полномочий вмешиваться 
в ход ремонта. «Уже сейчас 
москвичи думают, что депу-
таты могут что-то сделать, 
надо только их хорошенько 
потрясти. Но муниципалы 
ничего не решают», - разво-
дит она руками.

Станет ли мусор
золотым?

Не успели москвичи при-
выкнуть к разорительной и 
неоднозначной с точки зрения 
закона обязанности платить 
деньги за капитальный ремонт, 
как пришла новость о том, что 
в 2016 году в платежках по-
явится еще одна дополнитель-
ная строчка. На этот раз день-
ги придется отдавать за сбор и 

вывоз твердых бытовых отхо-
дов. За мусор владельцы квар-
тир платили и раньше, но эти 
расходы были зашифрованы 
под строчкой «содержание и 
ремонт жилого помещения». 
Теперь чиновники кардиналь-
но меняют систему работы. 
Если раньше за вывоз отхо-
дов отвечали управляющие 
компании, то теперь зани-
маться этим станут регио-
нальные операторы.

Что заставило чиновников 
организовывать такие струк-
туры и пробивать под них 
новый платеж? В Министер-
стве строительства и ЖКХ 
утверждают, что делается 
это исключительно в интере-
сах жителей. Управляющие 
компании якобы незаметно 
поднимали стоимость вывоза 
мусора, чем сильно били по 
кошельку плательщиков. По 
словам представителей этого 
ведомства, мусоровозы, на-
нятые бизнесменами, даже 
не доезжали до места перера-
ботки отходов, а просто сбра-
сывали груз на обочинах до-
рог. Чтобы прекратить такой 
беспредел, чиновники взяли 
грязную, но доходную сферу 
коммунального хозяйства в 
свои руки.

«Субъектам Российской 
Федерации дан переходный 
период. В течение года они 
имеют право в любое время 
запустить эту систему», - скуд-
но прокомментировал ситуа-
цию заместитель руководите-
ля Минстроя Андрей Чибис. 
Столичные чиновники тоже 
оказались немногословными, 
поэтому до сих пор неизвест-
но, в каком месяце заработает 
для москвичей новая система 
и какими окажутся тарифы. 
Известно только, что рассчи-
тывать плату за вывоз му-
сора будут исходя из нормы 
на одного человека. Раньше 
деньги брали в зависимости 
от величины жилплощади. 

Часто получалось, что мо-
сквич, одиноко проживающий 
в трехкомнатной квартире, 
платил больше, чем много-
детные соседи, занимающие 
двухкомнатную квартиру ря-
дом. То, что мусорят они куда 
активнее, в расчет не бралось. 
Между  тем многие эксперты 
считают, что новая строчка 
появится  в платежках москви-
чей ближе к следующему году. 
Связано это с политикой сто-
личного правительства, кото-
рое традиционно сначала изу-
чает опыт регионов и только 
потом внедряет инициативу в 
жизнь города.

Наталья Пуртова

В новом году вступают в силу городские и федеральные 
законы, которые сильно повлияют на жизнь москвичей. 
Как и других жителей страны, столичных водителей будут 
лишать прав, если они не оплатили коммунальные услуги 
или алименты на ребенка. В платежках за ЖКХ опять 
появится новая строчка, а ответственность за капитальный 
ремонт домов теперь возьмут на себя не чиновники, 
а ни за что не отвечающие муниципальные депутаты.

в 2016 году?

ЧТО ЖДЕТ 
москвичей 

КАК 
БУДЕТ ПРОХО

ДИТЬ ИЗЪЯТИЕ ПРАВ? 
Законодатели решили, что 

люди должны отдать их сами. 
После получения постановле-
ния граждане обязаны в пятид-
невный срок сдать права при-

ставам, иначе обзаведутся 
новым штрафом в 2,5 

тысячи рублей.
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Туристы 
не вмещаются

Еще совсем недавно, этой 
осенью, каждый третий продан-
ный новогодний тур был в Еги-
пет, каждый десятый - в Турцию.

В итоге вместо теплых ку-
рортов россиянам пришлось 
довольствоваться внутрен-
ним туризмом. Оказалось, 
что российские власти так 
пекутся о Крыме, что даже 
начали «загонять» туда тури-
ста в ущерб Сочи.

Так, вице-премьер прави-
тельства России Дмитрий Ко-
зак неожиданно попросил рос-
сиян воздержаться от поездок 
в Сочи во время новогодних 
праздников. Логика вице-пре-
мьера непроста и потому недо-
ступна для понимания. По его 
словам, количество брониро-
ваний отелей в Сочи на ново-
годние праздники выросло на 
30% по сравнению с прошлым 
годом. При этом мощности 
горнолыжного кластера воз-
росли «в десятки раз», то есть 
на сотни процентов.

При простейшем матема-
тическом подсчете получает-
ся, что туристов на все отели 
не хватит. Однако вице-пре-
мьер сообщил, что, напротив, 
Сочи не сможет вместить 
всех желающих.

«100% гостиниц в городе 
забронированы, многие посе-
лились в прибрежном класте-
ре, все заполнено. Ажиотаж 
большой, мы будем обращать-
ся к гражданам, во всяком слу-
чае на новогодние праздники, 
уже воздержаться от брони-
рований в Сочи для того, что-
бы не создавать дискомфорта 
тем, кто уже приобрел билеты 
и забронировал гостиницы», - 
заявил вице-премьер.

Снова не ясно: как могут 
граждане бронировать гости-

ницы, если уже все заброни-
ровано?

Тем временем туропера-
торы безуспешно пытались 
продавать новогодние туры 
в Сочи аж до самого празд-
ника. Отдых в прибрежной 
зоне предлагали в среднем за 
20-40 тыс. рублей на неделю 
с перелетом.

Горный кластер стоил уже 
от 70 тыс., причем «новогод-
ний банкет еще 20 тыс. руб., 
доплата обязательна».

В качестве альтернативы 
Сочи Козак предложил об-
ратить внимание на Крым. 
Однако граждане, даже 
уже купившие билеты, 
побежали их сдавать, на-
пуганные энергоблока-
дой.

Впрочем, министр ку-
рортов и туризма Крыма 
заявил, что подобная инфор-
мация носит заказной харак-
тер: билеты никто не сдает, а 
турист валит валом.

В правительстве Крыма 
придумали слоган: «Новогод-
ние каникулы в Крыму - до-
ступная альтернатива поезд-
кам за границу!»

По цене действительно 
получилось примерно одина-
ково. Самый дешевый номер 
в Ялте категории «стандарт» 
стоил на Новый год от 2,5 
тыс. руб. в сутки. Недельный 

новогодний тур по Крыму 
предлагали купить за 25 тыс. 
(без перелета).

Итого неделя крымского 
отдыха обошлась желающим 
в среднем в 40-50 тыс. рублей. 
Примерно за такую же цену 
зазывали туристов в Европу 
- Польша, Болгария, Греция, 

Италия, Германия предлагали 
недельный тур по цене от 700 
евро, то есть те же самые 40-50 
тыс. рублей. Причем за эти же 
деньги можно было отправить-

ся на неделю на горнолыжные 
европейские курорты.

Популярный нынче у рос-
сиянина Крым тем временем 
поднял цены на проживание в 
2016 году на 20% - такое по-
вышение будет впредь про-
исходить ежегодно. Что де-
лать в Крыму зимой? Ездить 
по тем же экскурсиям. В это 
время года на полуострове 
сыро и слякотно, снега обыч-
но нет, зато есть фейерверки.

Исполнительный дирек-
тор АТОР Майя Ломидзе 
смотрит на крымский ту-
ризм без особого оптимизма: 
«Все профессионалы рынка 
понимают: тем, кто ездил в 
Египет, нужна низкая цена, 
это ключевое. У нас нет этих 
низких цен, и, к сожалению, 
судя по всему, Краснодарский 
край и Крым уже сейчас го-
товы поднять цены на 30%. 
Это просто убьет сезон».

Догонят и еще дадут
Даже стремительно расту-

щих цен на внутрироссий-
ский отдых не хватает на то, 
чтобы довести его худо-бед-
но до египетского или турец-
кого уровня. В связи с этим 
правительство и парламент 
уже озаботились поддерж-
кой отечественного туриз-
ма на совещании в Сочи.

«Сейчас многие туристи-
ческие агентства и туристи-

ческие операторы работают в 
очень напряженных условиях. 
Есть предложение предоста-
вить тем из них, кто намерен 
сосредоточиться на нацио-

нальных маршрутах, субсидии. 
Это потребует разработки це-
лого ряда нормативных доку-
ментов, и я соответствующее 
поручение по итогам сегод-
няшнего совещания дам», - за-
явил Дмитрий Медведев.

Пока 4,3 млрд рублей ре-
шено выделить на програм-
му поддержки пассажиров и 
туристов с Дальнего Востока, 
100 млн рублей - на автобус-
ные линии «Золотого коль-
ца». Полмиллиарда рублей 
направят на субсидирование 
железнодорожных перевозок 
детей от 10 до 17 лет.

Отменят налог на добавлен-
ную стоимость для внутренне-
го авиасообщения. «Это стаби-
лизирует не только авиацию с 
точки зрения финансовой мо-
дели внутренних перевозок, но 
и даст импульс для развития ту-
ризма с точки зрения удешев-
ления авиабилетов», - уверен 
министр транспорта Максим 
Соколов. По его словам, в те-
чение 2015 года цена на авиа-
билеты выросла всего на 5,6%, 
в среднем составив немногим 
более 6,5 тыс. рублей по внут-
ренним перевозкам.

Тем временем председатель 
Общества защиты прав потре-
бителей Алексей Самохвалов 
уже подсчитывает жалобы 
граждан на испорченный ново-
годний отдых: «У людей пропа-
ли путевки в Турцию и Египет, 
денег на новые путевки у мно-
гих не нашлось, да и внутренний 
туризм привлекает далеко не 
всех - чаще всего это оказыва-
ется неадекватно по сервису и 
по цене. Плюс у нас в новогод-
ние праздники люди не при-
выкли работать, и обслуживать 
туристов оказывается некому».

Туристы жалуются: в оте-
лях зачастую за завтраком 
некому принести пирожные, 
не убираются столы, даже 
лыжи выдать некому.

«Люди сталкиваются с ма-
ленькими, но неприятными 
факторами, и в следующий 
раз они не поедут в Суздаль 
или Ярославль. Одно дело - 
приезжаешь летом, и совсем 
другой сервис порой оказыва-
ется зимой. Люди приезжают 
недовольные даже из Сочи, 
хотя цены там как на дорогих 
курортах в Швейцарии».

Аделаида Сигида

Новогодний отдых в Рос-
сии сравнялся по ценам с 
турами в Европу. Но луч-

ше от этого не стал.

СЛЯКОТНЫЙ    ТУРИЗМ

В интернет-поисковиках тем временем набирает популяр-
ность запрос «Туры в Турцию через Минск». Согласно 
опросам туристических сайтов, около 25% россиян гото-
вы отбросить обиды и гордость и отправиться отдыхать к не-
навистным туркам и египтянам, прикинувшись белорусами.
Еще примерно 50% заявляют, что ни в Турцию, ни в Египет 
ни за что не поедут. Оставшиеся 25% еще подумают.

Еще несколько месяцев 
назад жители Лианозова 

взбунтовались против 
неоднозначного плана 
реконструкции город-

ского парка. На днях 
корреспонденты «МН» 

побывали на месте со-
бытий и убедились, что с 

тех пор здесь ничего не 
изменилось.

Этот парк любят все мест-
ные жители. Еще бы! Не так 
уж много на застроенной 
многоэтажками городской 
окраине прудов и уютных 
зеленых полянок, где так хо-
рошо прогуливаться с детьми 
или с друзьями. Когда-то это 
место окружал ажурный за-
бор, а между деревьями сто-
яли дубовые беседки и тер-
расы. Когда стало известно, 
что парк готовится к рекон-
струкции, лианозовцы даже 
обрадовались - ремонт здесь 
не проводился уже несколько 
десятилетий. Но что получи-
лось в итоге, не обрадовало 
ровным счетом никого.

Первым исчез красивый 
забор. Вместо него появи-
лось нелепое металлическое 
ограждение, напоминающее 
деревенскую ограду из стру-
ганых досок. Когда возму-
щенные москвичи пришли 
в администрацию парка, им 
объяснили, что именно такой 
стиль является последним пи-
ском европейской моды.

«Новый забор - это чудо 
современных технологий, 
он зональный. Если глядеть 
со стороны проезжей части, 
то мы видим зеленый парк, 
то есть забор прозрачный. 
А если смотреть изнутри, то 
мы не видим проезжую часть, 
забор кажется сплошным», - 
пояснила заместитель дирек-
тора парка Наталья Зотова. 
Да ничего подобного! Как ни 
смотри, самый обыкновен-
ный забор! 

Ржавая конструкция по-
среди парка оказалась фон-

таном в стиле модерн, якобы 
взявшим премии на каких-то 
международных конкурсах. 
Жителям Лианозова также 
объяснили, что сделан он из 
корабельной стали, кото-
рая со временем приобретет 
ярко-рыжий цвет. А люди 
уверены, что фонтан про-
сто проржавеет, и никак не 
могут понять, почему груда 
ржавого металла считается 
модным архитектурным нов-
шеством. 

Завсегдатаи парка жа-
луются, что поляны около 
пруда залили бетоном. «Жал-
ко, что сейчас все покрыто 
снегом, иначе вы бы убеди-
лись, как можно изуродо-
вать даже такой крохотный 
кусочек природы», - сказа-
ла нам пенсионерка Галина 
Свешникова, показывая те 
места, где стояли любимые 
ею деревянные беседки. Те-
перь на этом месте оказалось 

железное сооружение, похо-
жее на большую автобусную 
остановку. Это тоже беседка, 
только в современном стиле. 
Консервативная публика, как 
назвали поклонников старо-
го парка столичные чиновни-
ки, конструкцию не приняла. 
Поэтому она стоит всегда 
пустая и там не собираются 
даже подростки. Кстати, в 
общей сложности на рекон-
струкцию было выделено 
500 миллионов рублей.

«Нас никто не спросил, ка-
ким мы хотим видеть это ме-
сто, публичного обсуждения 
проекта не было», - говорит 
Свешникова. В администра-
ции подтвердили: слушания 
не проводились, но закон это-
го и не требует. Но жители 
все равно не согласны. 

Протест против новой 
концепции парка докатился 
до префекта Валерия Вино-
градова. «Парк - это зеленый 

оазис всего района. Большая 
ошибка, что работы по его 
реконструкции были начаты 
без обсуждения с жителями», 
- встал он на сторону народа. 
Но принципиальных реше-
ний не принял, а всего лишь 
порекомендовал создать 
общественный совет, в кото-
рый войдут местные жители 
и муниципальные депутаты. 
И сказал, что доложит о си-
туации руководителю депар-
тамента культуры Алексан-
дру Кибовскому. С тех пор 
прошло немало времени, но 
никаких изменений в жизни 
парка не произошло. Кажет-
ся, про него все чиновники 
просто забыли.

«Наверное, нет смысла 
больше бороться», - неуве-
ренно говорит пенсионерка 
Галина Свешникова.

На самом деле не все так 
безнадежно. Жители любого 
района Москвы могут обра-
титься со своими проблема-
ми на интернет-портал «Наш 
город» (www.gorod.mos.ru) и 
получить ответ от местных 
властей.

Наталья Пуртова

ХОТЕЛИ КАК ЛУЧШЕ...

FOTODOM.RU
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Наталья Любимова - представитель, 
что называется, московской интел-
лигенции. «Не стало папули, не стало 
мамули. Я стала спасать кошек», - так 
описывает пенсионерка причины сво-
ей любви к братьям нашим меньшим.

Немало кошек Наталья Ефимовна 
пристроила. Но на всех четвероногих 
хозяев не находилось. В конце концов 
в квартире у пенсионерки скопилось 
120 животин. И тогда она решила 
продать квартиру и купить дом за го-
родом. Квартира была в центре, на 
проспекте Мира, денег должно было 
хватить на вполне приличное жилье.

Конечно, идти на такой шаг пенси-
онерка боялась - она одна, заступить-
ся некому. Вдруг нарвешься на каких-
нибудь жуликов? От страха пошла 
даже к батюшке: «Рассказала ему - 
так и так. Спросила: что делать? Он 
сказал: иди исполняй волю Божью!»

И она пошла. Первым делом позвони-
ла в риелторскую контору, в тот же день 
приехала риелтор Марья Ивановна. Ос-
мотрела квартиру, по-
качала головой - мол, 
надо бы ремонт сде-
лать. У пенсионерки де-
нег на ремонт не было.

Ну нет так нет, ска-
зала Марья Иванов-
на. И уже на следую-
щий день привела к 
Любимовой покупа-
тельницу. Заодно на-
шла для пенсионерки 
подходящее жилье в 
Подмосковье - дом в 
30 км от МКАД.

Вот только в доме не было септи-
ка. Ничего, успокоила риелтор, после 
покупки дома еще останутся 400 тыс., 
на эти деньги можно и септик уста-
новить, и ремонт сделать небольшой. 
Пенсионерка согласилась.

Пришли в банк. Покупательни-
ца разложила деньги на две ячейки 
- деньги из второй ячейки (400 тыс.) 
Любимовой обещали отдать после 
того, как она выпишется из квартиры.

Заключили сделку. Деньги из первой 
ячейки, основную сумму, пенсионерка 
отдала риелтору за дом. Через месяц 
прописалась в новом жилье. Радостно по-
звонила Марье Ивановне. «Давайте пое-
дем и вынем деньги. А у самой все что-то 
ноет...» - вспоминает пенсионерка.

Риелтор повела себя странно: «Го-
ворит: ой, а я не знала, что вы сегод-
ня паспорт с пропиской получите! Я, 
говорит, не могу приехать в банк ни 
сегодня, ни завтра, ни послезавтра».

Наконец договорились, приехали в 
банк. «К ячейке зайти я должна была 
одна, но перед этим, согласно догово-
ру, мы обязаны были приехать в банк 
втроем, и мне надо было показать по-
купательнице жилья в присутствии 
работников банка свою прописку», - 
объясняет пенсионерка.

И вот сидят они в банке с риелтором, 
а покупательницы нет. «Подходим к 
старшему менеджеру, объясняем ситу-
ацию. Мол, надо забрать деньги», - про-
должает Наталья Любимова.

В итоге к сейфу пенсионерку пу-
стили. Вот только денег там не ока-
залось - их, как выяснилось, давным-
давно забрали то ли покупательница, 
то ли риелтор, то ли обе на пару. Хотя 
пускать их к ячейке банк не имел ни-
какого права.

«Я бегу в УБЭП, - вспоминает Лю-
бимова. - Пишу заявление».

Через месяц приходит ответ - в воз-
буждении уголовного дела отказано. 
Пенсионерка опять подает заявление 
- опять отказ. Полиция даже не делает 
запрос в банк и не просит информацию 
о том, кого и почему пустили к ячейке.

«Опять подаю заявление. Еще семь 
месяцев жду. Я-то там не присутство-
вала, кто взял деньги из ячейки, мо-
жет, банк взял? В итоге еду с ключом 
от ячейки в приемную президента», - 
рассказывает Любимова.

Тем временем наступает зима. Сеп-
тика нет. Ходить в уличный туалет 
становится холодновато. На пенсию 
14 тыс. руб. обустроить цивилизован-
ный туалет с ванной никак не полу-
чается. «Больше 100 тыс. надо на сам 
септик плюс внутренняя проводка. 
Я старый больной человек, думала, 
буду жить со всеми удобствами, а в 
итоге все дерьмо приходится таскать 
на себе», - возмущается Любимова.

Одним словом, 400 тыс. для нее - 
огромные деньги.

«Приходит письмо 
из управления прези-
дента, что направлено 
поручение в МВД. И 
потом снова начина-
ется целая эпопея! 
Поручают дело не-
коему следователю 
Оболенскому. Я зво-
ню, мне говорят: да он 
уже уволился! Толь-
ко банк может дать 
справку, кто открыл 
ячейку и взял деньги. 
Я у нового следовате-

ля спрашиваю: взяли справку? Говорит: 
да я не помню! И опять мне отказыва-
ют в возбуждении уголовного дела».

Но пенсионерка не сдается.
«Я четвертый год бегаю по всем 

инстанциям и доказываю, что у меня 
украли деньги! Для меня, пенсионер-
ки, это большие деньги! Я с больным 
позвоночником таскаю ведра на себе. 
Двум отделениям полиции это дело 
поручали - оба даже ни в зуб ногой. 
Даже не позвонили ни разу», - возму-
щается пенсионерка.

И удивляется - что же у нас за по-
лиция такая? «Им плевать на все», - не 
понимает пенсионерка.

А может, и не виновата полиция. 
Может, их так сократили, что каж-
дой кражей заниматься не хватает со-
трудников. Вот и остается бороться с 
преступностью по методу «даже ни в 
зуб ногой».

Анна Александрова

НЕПОДСУДНОЕ
ВОРОВСТВО

«Я четвертый год бегаю и доказываю, что у меня украли деньги. 
Для меня, пенсионерки, это большие деньги», - говорит Наталья 
Ефимовна Любимова. А началось все с того, что она на старости лет 
решила продать свою московскую квартиру и переехать за город...

В ИТОГЕ К СЕЙФУ 
ПЕНСИОНЕРКУ ПУСТИЛИ. 
ВОТ ТОЛЬКО ДЕНЕГ ТАМ 
НЕ ОКАЗАЛОСЬ  ИХ, КАК 
ВЫЯСНИЛОСЬ, ДАВНЫМ
ДАВНО ЗАБРАЛИ ТО ЛИ 
ПОКУПАТЕЛЬНИЦА, ТО ЛИ 
РИЕЛТОР, ТО ЛИ ОБЕ НА 
ПАРУ. ХОТЯ ПУСКАТЬ ИХ 
К ЯЧЕЙКЕ БАНК НЕ ИМЕЛ 
НИКАКОГО ПРАВА.

FOTODOM.RU
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Многие наверняка 
позволяют себе 

в торжественных 
случаях пить не только 

традиционную водку,  но 
и более благородные 

виски, ром, бренди.  Вы 
обратили внимание, 

что в последнее время 
в продаже появились 

напитки, которые имеют 
внешность виски, рома 

и бренди, но стоят 
несколько дешевле. 

Так что же это - настоящие 
напитки или подделки?

Висковый - не виски...
Вот стоит на полке благо-

родного вида бутылка, в кото-
рой покупатель сразу заподо-
зрит ирландский виски, - на ее 
этикетке отчетливо и крупно 
читается Irish Whiskey. Но если 
вы станете выяснять детали, 
кроющиеся на контрэтикет-
ке, то узнаете, что: «Наш виски 
(висковый дистиллят) проходит 
тройную дистилляцию, после 
чего выдерживается в дубовых 
бочках не менее трех лет. Это 
делает его вкус насыщенным и 
в то же время легким. Затем он 
направляется в Россию, где мы 
завершаем процесс производ-
ства при строгом контроле ка-
чества и тщательном соблюде-
нии разработанной рецептуры».

Таких напитков немало, и это 
не запрещено. И это, кстати, мо-
жет объяснять относительную 
дешевизну, такие виски и конья-
ки, сделанные из французских 
коньячных спиртов, стоят не-
сравненно дешевле оригиналь-
ных напитков, полностью про-
изведенных на родине. Но читая 
дальше, вы выясните, что это 
не просто виски, а «напиток 
крепкий висковый», в составе 
которого вода питьевая ис-
правленная, спирт этиловый 
ректификованный из пищево-
го сырья «Люкс», ирландский 
висковый дистиллят, сахар, 
далее три ароматизатора - 
«дубовая бочка», «фамильный 
рецепт купажа» и «обжарен-
ный солод», а также краситель 
колер карамельный Е150b.

Покупатели вискового на-
питка наверняка вспомнили 
колбасу. Это же похоже на ее 
состав - куча добавок, аромати-
заторы, красители... «Наверно, 
и виски уже перестали делать 
абсолютно натуральным, без 
добавок», - подумали они.

И зря они так подумали. Ви-
ски - это только виски, то есть ви-
сковый дистиллят. Так называют 
спирты, полученные из ячменя 
и иногда еще из кукурузы мето-
дом перегонки, а не ректифика-
ции (выпаривания). Они могут 
быть разной степени выдерж-
ки, могут быть купажированы 
(смешаны несколько спиртов, 
включая и кукурузный), и тогда 
это blended whiskey (купажиро-
ванный виски), или содержать 
только ячменный дистиллят од-
ной винокурни, и тогда это одно-
солодовый виски (single malt). 
Кроме этого допускается толь-
ко вода, чтобы довести напиток 
до нужной крепости, и иногда 
карамельный колер, чтобы сде-
лать его менее прозрачным. И 
все. Ничего другого в виски быть 
не должно.

И то, что налито в бутылку 
с «напитком крепким виско-
вым», не виски. В ней, конечно, 

есть висковый дистиллят, но 
его присутствие напиток в ви-
ски не превращает. Тем более 
что мы даже не знаем, сколько 
его там в процентах. Судя по 
тому, что он идет прямо перед 
сахаром в списке ингредиентов 
(они перечисляются в порядке 
убывания веса в рецептуре), его 
может быть чуть-чуть поболь-
ше самого сахара. И считать, 
что этот дистиллят создает вкус 
виски, как в этом нас убеждают 
в «благородной мантре», очень 
наивно. Зачем тогда все эти 
ароматизаторы? Вкус создают 
именно они. И, кстати, любой 
человек, хоть немного разби-
рающийся в алкоголе, легко 
определит в подобных стран-
ных напитках привкус спирта-
ректификата, так хорошо нам 
знакомый по водке. Ведь вод-
ка - это раствор именно такого 
спирта, сдобренный чуть смяг-
чающими и ароматизирующи-
ми веществами. То есть виско-
вый напиток от водки недалеко 
ушел. Покупая его и думая, что 
это виски, вы глубоко заблуж-
даетесь.

...и whisky -
     без виски

Висковый напиток - это еще 
не главный фокус. Каково вам 
взять с полки бутылку, оформ-
ленную как типичный виски и 
на этикетке которой вам бро-
сается в глаза слово whisky или 
whiskey (первое обычно указы-
вают на скотче - шотландском 
виски, второе - на ирландском), 
а потом обнаружить указание 
мелким шрифтом, что это «на-
стойка горькая». Такие обманки 
тоже продаются и достаточно 
широко. Вот состав содержи-
мого двух таких бутылок, встре-
тившихся нам в продаже:

- вода питьевая исправлен-
ная, спирт этиловый ректи-
фикованный из пищевого сы-
рья «Люкс», настой спиртовой 
коры дуба, краситель колер 
Е150а, ароматизатор пищевой 
«виски», сахарный сироп;

- вода питьевая исправ-
ленная, спирт этиловый рек-

тификованный из пищевого 
сырья «Люкс», натуральная ос-
нова «дуб», натуральная основа 
«шотландский виски», сахар-
ный сироп, краситель сахарный 
колер, экстракт изюма.

Как видите, в таких настой-
ках нет ни капли виски (виско-
вого дистиллята). Есть только 
ароматизаторы со вкусом виски 
и дуба. В составе второй настой-
ки за странным словом «осно-
ва» кроется не дубовая щепа и 
не несколько капель шотланд-
ского виски, а обычные арома-
тизаторы.

Производители обещают, 
что у таких настоек вкус виски. 

Что такое вкус виски без ви-
ски?

В реальности эти напитки 
представляют собой водку с 
ароматизаторами - так делают 
зубровку и прочие горькие на-
стойки. Только эти маскируют-
ся под виски.

Бренди сбредили
С бренди вообще сложная 

история. В продаже есть не-
сколько напитков, которые 
обычно так и называют: креп-
кий алкогольный напиток 
бренди. Также обычно указы-
вают, что сделаны они на осно-
ве коньячного дистиллята, да 
еще и пятилетней выдержки.

Судя по составу, произведе-
ны они по рецепту висковых 
напитков:

- коньячный дистиллят, 
спирт этиловый ректифи-
кованный из пищевого сырья, 
умягченная вода, сахарный 
сироп, сахарный краситель 
и ароматизаторы со вкусом 
шоколада, чернослива, ванили.

Логичнее все это было бы 
называть напитком бренди-

евым, но их упор-
но именуют просто 
бренди. На самом 
деле во всем мире 
бренди считают дис-
тиллятами, приго-
товленными из ви-
нограда или плодов 
и выдержанными 
в бочках. И в этом 
смысле коньяк - это 
виноградное брен-
ди, сделанное во 
французской про-
винции Коньяк. 
Все прочие вино-
градные дистил-
ляты, прошедшие 
через дубовую 
бочку, во Фран-
ции, а также в 
других странах 
Европы называ-
ют бренди. Мож-
но вспомнить 
кальвадос - это 
яблочное бренди 
из Нормандии. А 
российское ви-
ноградное брен-
ди должно быть 
примерно тем 
же, что у нас на-
зывают конья-

ком - виноградным дистилля-
том, выдержанным в бочках, 
разбавленным до нужной кре-
пости подготовленной водой и 
подкрашенным карамельным 
колером. Но наше бренди по-
лучается «недобренди» - кро-
ме дистиллята в нем изрядная 
доза ректификата, которая ав-
томатически требует добавле-
ния ароматизаторов. Думаю, 
вряд ли стоит пить такой на-
питок: водочный привкус рек-
тификованного спирта в нем 
трудно не заметить.

Материал подготовил 
Олег Днепров

Мало кто догадыва-
ется, что интенсивную 
окраску практически всем 
крепким напиткам (ви-
ски, коньяк, бренди и т.д.) 
придает карамель - не-
большая добавка караме-
лизированного сахара. Ее 
называют карамельным 
колером или красителем. 
Почти все уверены, что 
такой цвет придает бочка, 
в которой напиток выдер-
живают. И чем выдержка 
больше, тем интенсивнее 
цвет. На самом деле бочка 
действительно окраши-
вает напиток, но не очень 
сильно. После нее он все 
равно оказывается блед-
новатым. А поскольку по-
требители свято верят в 
этот миф, напитки подкра-
шивают. Не делают этого 
лишь единичные произво-
дители, которые, как пра-
вило, выпускают недеше-
вый крепкий алкоголь.

Наша справка
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Это важно
Практически весь крепкий алкоголь в мире делают из так называ-

емых дистиллятов. Это спирты, полученные методом перегонки. Вы-

ражаясь на понятном нам языке, это качественный самогон в том или 

ином виде, который часто еще выдерживают в бочке. Стороной от та-

ких напитков стоит водка. Ее делают не из дистиллята, а из ректифика-

та - сверхчистого спирта без сивушных масел и ароматики. Они уходят 

в отходы, и этим процесс ректификации принципиально 

отличается от дистилляции, при которой получается не 

чистый «химикат», а смеси на основе спирта. Поэтому 

вкус и запах у ректификата из картошки, пшеницы, ржи, 

ячменя и т.д. одинаковый - спиртовой. По 

сути, такой спирт - химический реа-

гент, и чтобы облагородить его вкус, 

к водке добавляют глицерин и вся-

кие вкусовые добавки. Вот и весь 

водочный секрет. Это самый про-

стой, а точнее говоря, самый 

примитивный напиток, 

который больше всего 

похож на 40-градус-

ный раствор чистого 

химреактива в воде. 

В последние годы 
доказано, что во 
многом это и наи-
более вредное 
пойло среди ал-
когольных напит-
ков.

тификованный из пищевого

зывают конья

Что делать?
Дабы не нарваться на подобное пойло, нужно запом-нить пару правил.
Правило первое. Обнаружив в названии алкоголя сло-ва «напиток» или «настойка», будьте осторожны. Эти слова всегда говорят о какой-то модификации: ром есть ром, виски - виски, коньяк - коньяк, вино - вино. И никаких до-полнительных сущностей.Правило второе. В составе благородных напитков могут быть только дистилляты, вода и карамель. И ничего больше.
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Дорогие подарки «просто так»
«У меня есть дочь от первого брака, ей 11 лет. Во втором браке родила сына. 
Бывший муж дарит дочери то айпад, то видеокамеру, то недешевые игрушки. 
Причем дарит не за что-то, а просто так, будто компенсируя свое отсут-
ствие. А я, выбирая подарок, смотрю и на учебу, и на поведение детей, чтобы они 
понимали, что просто так в жизни ничего не дается. Но бывший муж своими неза-
служенными дарами портит нам весь процесс воспитания, основанный на человече-
ских ценностях, а не на шикарных вещах. Может, запретить бывшему мужу приносить 
дорогие подарки дочери, ведь у нас подрастает сын и он видит, что его сестра пользу-
ется вещами, которые достались ей просто так, да и мужу не нравится, что ему как бы 
намекают, что он не в состоянии купить то, что хочет приемная дочь. Мне кажется, 
это вносит в нашу семью разлад.

Вика М., г. Москва».

Деньги или ревизия 
отношений

«У меня высшее образование, занимаю высокую должность, 
купила квартиру и одеваюсь-обуваюсь на свои деньги. Граж-
данский муж тоже работает, но предложил вести раздель-
ный бюджет, а в последнее время стал часто упрекать меня в 
том, что я мало работаю и, работая больше, могла бы боль-
ше зарабатывать. Такие упреки снижают мою самооценку. 
Из-за недопонимания начались ссоры. Что мне делать?

Ольга К., г. Серпухов».

То ли жена, то ли сожительница
«Я живу с мужчиной в гражданском браке. Меня все устраивает, но все чаще кажется, что 
наш брак обречен навсегда остаться гражданским, так и незарегистрированным офици-
ально, чего мне, конечно, не хочется. Когда жили первый год, понятно, оба притирались 
друг к другу. Но притираться четвертый год уже как-то странно. Что делать: оста-
вить все как есть или разбежаться хоть и с любимым, но нерешительным мужчиной и 
искать более смелого, которому нестрашно будет повести меня под венец?

Светлана З., г. Истра».

Беременна и... очень напугана
«Я на третьем месяце беременности. Об этом знают 
только мама и сестра, но как сказать отцу, мы не имеем 
понятия. Папа у меня очень строгий. Как ему сообщить 
о беременности помягче, чтобы не сильно его разозлить?

Ксения, 16 лет, г. Химки».

Подготовила Елена Хакимова

Психолог Гали-
на Зиброва: «Вы 
много говори-

те о ценностях, но не хотите 
взглянуть на ситуацию гла-
зами дочери. Дело в том, что 
подарки - это лишь видимая 
часть айсберга. Ограничения, 
которые сложились у вас в го-
лове (конфеты и торт можно 
дарить, а планшет надо заслу-
жить), вы хотите навязать и 
дочери. Вы точно понимаете 
позицию отца девочки - он 
именно компенсирует подар-
ками свое отсутствие, и изме-
нить это не в ваших силах.

Понятна и ваша забота о 
чувствах второго мужа, но 
она не должна быть за счет 
дочери, которая имеет полное 
моральное право принимать 
подарки от своего отца, а в 
дальнейшем и любую другую 
его помощь и поддержку, по-
тому что какими бы ни были 
отношения между вами, ро-

дителями, каждый из вас по-
своему имеет право любить 
дочь. Ее не должны касаться 
отношения между бывшими 
супругами. Да, наверное, по-
дарки отца девочки незаслу-
женные, но зато заслуженные 
она получает от вас. И, значит, 
свою воспитательную роль 
они все же играют. Пусть все 
остается как есть, ведь когда 
дочь подрастет, она вас же и 
обвинит в том, что вы не мог-
ли ей что-то дать и запрещали 
отцу давать это что-то. Вру-
чая дорогие презенты, отец 
дарит дочери любовь, а если 
запретить ему, дочь сдела-
ет вывод: «Мама запрещала 
отцу любить меня». Даже при 
самом добром отношении от-
чима к вашей дочери в ней 
все же течет не его кровь, и 
самое лучшее, что вы може-
те дать дочери, - позволить 
ей любить родного отца 
за то, что он есть».

Психотерапевт, 
психолог Георгий 
Шишов: «После 

пары лет жизни в граждан-
ском браке хочется опреде-
ленности и узаконенных от-
ношений. Это совершенно 
естественно. Все разговоры 
о праве выбора свободной 
женщины принять такую 
форму отношений остаются 
на уровне публичных дискус-
сий, а душа женщины живет 
желанием создать нормаль-
ную семью (как у мамы, у 
бабушки), а не считаться вре-
менной сожительницей без 
определенных перспектив. 
Обратите внимание на то, что 
уже стала привычной ситуа-
ция, когда женщина в граж-
данском браке берет на себя 
львиную долю обязанностей, 
ее материальный вклад в се-
мью более ощутим. Мужчи-
ны зачастую искренне 
считают случивший-
ся союз с женщиной 
временным, предна-
значенным для при-
ятной жизни с 
партнершей, не 
требующим 
с е р ь е з н ы х 
в з а и м н ы х 
обязательств 
и не стоя-
щим усилий, 
а если, рас-
с у ж д а ю т 
м у ж ч и н ы , 
она начнет 
предъявлять 

претензии, сменю партнершу 
и буду дальше наслаждать-
ся свободой. Женщина же 
рассматривает гражданский 
брак как прелюдию к реги-
страции отношений, но если 
партнер не сделал предложе-
ния через год-два граждан-
ского брака, он не сделает его 
и в будущем. Его ведь и так 
все устраивает, а желания и 
переживания женщины мож-
но и не замечать за стеной 
взлелеянного гражданским 
браком эгоизма.

Считается, что предложе-
ние о браке делает мужчина. 
Хотя многих из них не меша-
ет хорошенько встряхнуть 
и спросить в лоб: «Дорогой, 
когда ты меня поведешь под 
венец? Подумай месяц, и если 
не сделаешь предложения, 
забирай зубную щетку и но-
ски и ступай наслаждаться 
свободой подальше от 

меня». Мизерное ко-
личество женщин 
в гражданском 

браке поступает так. Боль-
шинство, находясь в поло-
жении то ли любовницы, то 
ли перманентной невесты, 
предпочитает мучиться от 
неопределенности и успока-
ивать себя тем, что зато муж-
чина рядом есть. А ведь есть 
еще сложности и с рожде-
нием ребенка. Если подруги 
щеголяют с обручальными 
кольцами и обсуждают до-
стоинства детских колясок, 
можно, конечно, сделать спо-
койное лицо, но это все рав-
но будет удар по самолюбию.

Почему-то красивые, 
успешные, уверенные в себе 
женщины предпочитают 
запутываться в сетях граж-
данского брака, а не делать 
рывок либо к положительно-
му для них разрешению име-
ющихся отношений, либо 

к новым и, возможно, 
более перспективным. 
Получается, женщина 
в гражданском браке 
- жертва, идущая по ту-
пиковому пути. Но не 

стоит загонять себя 
в бесперспектив-
ное сожительство, 
найдите в себе силы 

и примите решение: 
или в загс, или к но-
вым отношениям с 
другим мужчиной. Не 

теряйте драгоценных 
лет в атмосфере неопре-

деленности».

Психотерапевт-
психоаналитик 
Владимир Ка-

ратаев: «Тот, кто умеет уни-
жать, всегда найдет способ 
унизить вновь. Вы простили 
мужу раздельный бюджет и 
живете на свою зарплату, ста-
раясь не быть заметной. По 
существу, вы безупречны. Но 
он хочет, чтобы вы еще были 
и совсем незаметной, чтобы 
всю себя отдавали работе 
и больше ничего не хотели. 

Судя по всему, у него у само-
го комплексы и, требуя от 
вас работать больше и боль-
ше, он подспудно думает, что 
от этого повысится и его са-
мооценка. В такой ситуации 
только вы сами можете ре-
шить, насколько сложивши-
еся отношения между вами 
и мужчиной соответствуют 
понятиям взаимной заботы, 
теплоты, внимания и пони-
мания. Проведите ревизию 
отношений».

Психолог, се-
мейный психо-
терапевт, член 

благотворительного фонда 
«Семья и детство» Мария 
Рожкова: «Беременность 
и рождение ребенка - всег-
да кризисная ситуация для 
семьи, так как меняется ее 
состав, рушатся планы, по-
являются новые заботы, 
расходы, необходимо пере-
распределить обязанности 
среди членов семьи. Дети 
становятся родителями, а ро-
дители - бабушками и дедуш-
ками, и нередко новые роли 
и обязанности членам семьи 
принять непросто. Известие 
о беременности (особенно 
незапланированной) вызы-
вает стресс и соответственно 
эмоции не всегда положи-
тельные - страх, гнев, злость 
и т.д. Шила в мешке не ута-
ишь, так что рассказать обо 
всем отцу придется рано или 

поздно. Сообщая ему о бере-
менности, помните: первое 
- все люди имеют право на 
эмоции (ваш отец может 
рассердиться, что не закон-
чена учеба, что вы несовер-
шеннолетняя, не замужем, не 
хватит денег и т.д.); второе - 
дайте отцу время справиться 
с эмоциями (возьмите паузу, 
чтобы и самой не заряжаться 
отрицательными чувствами 
отца); третье - помогите отцу 
смириться с вашим решени-
ем родить малыша. Сообщая 
о беременности, важно уве-
ренно говорить о своей пози-
ции: что вы самостоятельная 
и готовы нести ответствен-
ность за своего ребенка, а 
при поддержке семьи справи-
тесь с любыми  трудностями.  
Не оправдывайтесь, ничего 
не объясняйте, не просите 
прощения, ведь что сделано, 
то сделано. Не позволяйте 
никому себя травмировать».
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В прошлом номере мы 
писали о сериалах, 
которые покажут в 
2016 году. Шоу тоже, 
как известно, должно 
продолжаться. Даже 
в кризис. И без так 
называемых зрелищ, то 
бишь развлекательных 
программ, телезрителей 
не оставят.

Сюрприз номер 1 - на 
Первый канал возвращается 
Максим Галкин. И не просто 
возвращается, а с новым шоу, 
которое так и называется - 
«Сюрприз». А как же еще?!

Обещают, что будет весе-
ло: розыгрыши, интересные 
гости. И ни слова о кризисе и 
политике. Что, в общем, тоже 
верно - этого добра и так на 
нашем ТВ хватает. 

Еще одно возвращение года 
- «Голос. Дети». Вот только 
без Максима Фадеева в роли 
наставника. К Пелагее и Би-
лану присоединится их старый 
знакомый Леонид Агутин.

Новый сезон взрослого 
«Голоса» ожидается не скоро, 
аж в сентябре. А в ближай-
шие дни Первый обещает 
скандальный проект «Без 
страховки» - цирковые трю-
ки от звезд. Все бы хорошо, 
но такого количества травм 
не было еще ни в одном шоу. 
Среди травмированных Кри-
стина Асмус, Роза Сябитова и 
даже депутат-актриса Мария 
Кожевникова. А Дмитрий 

Певцов после одной из тре-
нировок и вовсе покинул про-
ект - объявил, что нарушают 
элементарные правила без-
опасности: случись страшное 

(сплюнем, конечно), даже ви-
новатого не найдешь.

На ТНТ новые сезоны 
«Танцев», «Битвы экстра-
сенсов», шоу «Холостяк» 
- на этот раз даму сердца бу-
дет искать завидный жених 
Алексей Воробьев.

На СТС продемонстрируют 
заботу о ближнем, то есть о те-
лезрителе: помогут ему, бедо-
лаге, стать худым и стройным 
(«Взвешенные люди 2»), найти 
новую работу и даже обрести 
счастье («Новая жизнь»). При-
чем последнее - новый проект 
от уже подзабытой Татьяны 
Арно. Телеведущая и ее коман-
да «поработают» над житель-
ницами малых городов России, 
съемочная группа уже побыва-
ла в масштабной экспедиции.

А вот каналы ВГТРК 
(«Россия», «Культура») пока 
премьерные передачи дер-
жат в тайне. Очевидно, чтобы 
конкуренты не утащили идеи, 
как это порой бывает на ТВ.

Марта Черемнова

2016-й: шоу продолжается!
 

КУДА СХОДИТЬ
Три события уикенда, 

которые нельзя пропустить

На выставке будут пред-
ставлены неизвестные 
доселе полотна великих 
русских художников. Все-
го выставлено 300 картин 
и икон. Причем в оформ-
лении произведений ис-
кусства организаторы при-
менили индивидуальный 
подход: у каждой картины 
будет своя оригинальная 
подсветка, а у каждого зала 
- даже музыкальное сопро-
вождение. Фамилии живо-

писцев знакомы каждому: 
Шишкин, Айвазовский, 
Васнецов, Левитан, Брюл-
лов... Темы, которые рас-
крыты в экспозиции, обо-
значены в названиях залов: 
«Три зала икон», «Баталь-
ные сцены», Зал светской 
живописи, Зал передвиж-
ников... Остается добавить, 
что центр находится на тер-
ритории комплекса храма 
Христа Спасителя и рабо-
тает с 10 до 17 часов.

Триллер о застрявшем 
в лесу тяжело раненном 
охотнике только вышел 
в прокат, как уже погряз 
в скандалах. На пресс-
показах многие киноо-
бозреватели покидали 
зал - им казалось, что не-
которые сцены слишком 
жестоки. Кроме того, еще 
до премьеры картина по-
явилась в интернете. Все-
го за сутки ленту скачали 
около 800 тысяч человек. 
Несмотря на внешнюю 
скандальность, знатоки 
кино уже признали, что 
«Выживший» едва ли не 
лучшая работа Леонардо 

Ди Каприо. Фильм уже 
получил «Золотой гло-
бус», а сам Лео - первый 
претендент на «Оскар».

«Выживший» (кинотеатры Москвы, с 7 января)

«Художественные сокровища России»
(«Центр искусств. Москва», до 14 февраля)

Сразу после Рождества 
и до самого Крещения в 
музее-заповеднике «Коло-
менское» проходят народ-
ные гулянья, посвященные 
Святкам. Посетителей бу-
дут ждать одетые в русские 

народные костюмы арти-
сты, которые расскажут, 
как надо колядовать, обу-
чат традиционным зимним 
забавам и розыгрышам, по-
кажут спектакли и сценки 
из всех известных былин 
и сказок. А 15 января на 
той же площадке пройдет 
концерт «Музыка народов 
мира». Причем все высту-
пающие - музыканты и ис-
полнители - будут одеты 
в национальные одежды, 
чтобы публика ощутила 
весь колорит действа.

«Святки в Коломенском»
(Музей-заповедник «Коломенское», с 7 по 19 января)

ГУЛЯНЬЯ

КИНО

ВЫСТАВКА
Спустя три месяца после 

бойни в вампирском 
стрип-клубе братья 

Гекко вновь пускаются 
во все тяжкие. Зрителей 

РЕН ТВ ждет второй 
сезон сериала «От 

заката до рассвета».
«От заката до рассвета» - 

это продолжение культового 
фильма Квентина Тарантино 
и Роберта Родригеса. В новом 
сезоне мистического сериала 
отвязные бандиты столкнутся 
с новым, еще более опасным 
злом. Древние мексиканские 
легенды оживают у них прямо 
на глазах. Теперь сам дьявол 
хочет поработить этот мир!

Что противопоставят братья 
Гекко исчадиям преисподней? 
Смогут ли крутые пушки по-
бедить потусторонние силы? И 
что все-таки происходит в этом 
чертовом стрип-баре?

Во втором сезоне своего 
сериала Роберт Родригес ис-
пользовал наработки, соз-
данные им еще в 1990-х годах 
при подготовке к съемкам 

фильма «От заката до рас-
света». Сложная мифология 
сериала основана на реаль-
ных мексиканских легендах, 
которые Родригес изучал в 
течение нескольких лет.

Смотрите второй сезон се-
риала «От заката до рассве-
та» с 18 января, по будням, в 
23.30 на РЕН ТВ.

Ирина Иванова

Зло возвращается!

Только сейчас стало 
известно о новых и дюже 
громких сериалах, которые 
планируют снимать в этом 
году. Главная новость: хит 
Сергея Урсуляка «Ликвида-
ция» получит свое продол-
жение. В главной роли все 
тот же Владимир Машков.

Также в тройку «призеров» 
можно смело включить теле-
фильмы «Крымская сакура» 
(прототип главной героини - 
прокурор Крыма Наталья По-
клонская) и «Неподсудные» 
(художественная фантазия о 
жизни олигарха Бориса Бе-
резовского и его ближайшего 
окружения).

Кстати
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- Арсений, как вы попа-
ли на шоу «Главная сцена»? 
Связи помогли?

- Да нет, администратор шоу 
позвонил и пригласил на кастинг 
в отборочный тур. Я довольно 
известный музыкант, выступал 
в группе «Челси», поэтому ника-
ких связей и знакомств подклю-
чать не пришлось.

- Музыкант вы известный, 
однако информации о вас до 
обидного мало. Давайте вос-
полним этот пробел.

- Ну что о себе рассказать? 
Родился я в Барнауле. Музыкой 
занимаюсь всю жизнь - с тех 
пор, как папа меня, 6-летнего, 
привел в музыкальную студию. 
Постоянно занимался хореогра-
фией, актерским мастерством, 
вокалом, сольфеджио, потому 
что из нас делали настоящих му-
зыкантов, артистов, а не кукол, 
которые на телевидении долж-
ны открывать рот под фанеру. 
В таком режиме я прожил до 18 
лет, пока не приехал на «Фабри-
ку звезд - 6». Этот проект шел 
четыре месяца и тоже многое 
мне дал. Я понимал, что в России 
нет хороших рок-певцов, негде 
ребятам учиться. И, конечно, 
мне безумно повезло, что благо-
даря группе «Челси» и Виктору 
Дробышу, который был худру-
ком той «Фабрики», я попал на 
одну из лучших студий в Аме-
рике. Потом у нас были боль-
шие гастроли. Но, как известно, 
«Челси» - поп-музыка, а не рок.

А я хотел заниматься роком. 
И в 2013 году, когда контракт за-

кончился, поехал в Юрмалу на 
«Новую волну», потом в Гер-
манию, где занимался с силь-
ными педагогами - каждый 
урок стоил в районе 120 евро. 
Ну и вот теперь победил в 
проекте «Главная сцена».

- Как складывались вза-
имоотношения с соперни-
ками? Не было подстав, 
интриг?

- Проект снимался бы-
стро, времени на сканда-
лы и интриги не было. 
Да, за кулисами участ-
ники общались. Но я 
был сосредоточен на 
своих выступлениях. 
А когда готовлюсь, 
ко мне лучше не под-
ходить - я как робот: 
ничего не слышу и 
не вижу. Может, кто-
то втайне и интри-
говал, но я даже не 
запомнил имен всех ребят, 
которые там участвовали.

- Неужели были увере-
ны в победе?

- Если честно, думал, что 
победит группа «Рекорд ор-
кестр» из  Владимира или 
Вася Уриевский из Сарато-
ва. Ну потому что я не особо 
готовился к конкурсу, меня 
довольно неожиданно при-
гласили на кастинг. Нам 
с пацанами из моей 
команды нужно 
было только, 
чтобы зал пел 
вместе с нами, 
никаких гло-

бальных целей мы перед собой 
не ставили. И, конечно, просто 
обалдели, когда нас объявили 
победителями.

- Победители подобных 
шоу частенько становятся 
калифами на час. Что со-
бираетесь делать для того, 
чтобы вас не забыли?

- У меня нет продюсера - 
только музыкальный, и это не 
тот дядька, который крышует 
артистов, проплачивает им эфи-
ры. Все свои проблемы я решаю 
сам, без помощи родителей - у 
меня папа музыкант, а мама 
фармацевт. И потом, поймите, в 
нашей музыке главное - не пиар 
и мелькание в ящике, а концер-

ты и сборы, умение заво-
евать зрителя музыкой. 
Если ты не обманщик и 
не поешь всякую чушь, 
тебя запомнят и полю-
бят. Да и, честно говоря, 

не верю я в пиар. 
Куда полезнее 
записать гимн 
для чемпио-
ната мира по 
хоккею, чем 
подраться с 
женщиной 
или алкого-

ликом, чтобы 
о тебе судачили 

потом на каждом 
углу.

Андрей
Князев

Доля фальшивых 
медикаментов на рынке 
сейчас превышает
15%, а годовой
оборот подделок -
20 миллиардов 
рублей. Всероссийский
правдолюб Станислав 
Садальский в эфире 
Первого канала
будет бороться
с производителями 
фальсификатов.

Когда осенью минувшего 
года прошел слух, что эксцен-
тричный актер приглашен вести 
дневное шоу на Первом, все решили, что это утка. Но теперь 
уже понятно, что все куда как серьезно: на канале запущены 
проморолики нового проекта.

- Константин Эрнст утвердил меня на участие в пере-
даче «Таблетка», - рассказывает Станислав Садальский. 
- Правда, когда сняли несколько пилотных выпусков, про-
дюсеры сказали, что получился цирк. Поэтому взяли но-
вую команду, решили все переснять. В итоге в середине 
января первый эфир. Для меня все это очень ответствен-
но. Понимаю, что уже не смогу много и свободно писать в 
блоге, как раньше. Ведь теперь буду лицом Первого кана-
ла и надо не подвести людей.

Актер признается, что согласился на участие в этом про-
екте во многом еще и потому, что сам не раз имел проблемы 
из-за фальшивых препаратов. Так, например, однажды Са-
дальскому стало плохо во время спектакля. Оказалось, все 
дело в таблетках для похудения, которые он тогда принимал.

- Поэтому мне самому интересно разобраться во всех наших 
недугах: от артроза и давления до таких, о которых не всегда 
удобно говорить даже с врачом, - улыбается Станислав. - В 
передаче мы предостережем от неверного лечения, которое 
иногда прописывают не очень грамотные доктора. Публично 
заклеймим позором таких эскулапов! И будем выслушивать 
жалобы на здоровье, советоваться с известными специалиста-
ми. Я вот сейчас для съемок изучаю различные препараты, и 
академики мне рассказали, что таблетки во всем мире одинако-
вые, другое дело, что у нас много некачественных. Вот и будем 
разоблачать недобросовестных производителей... В общем, ра-
боты теперь у меня прибавится. Даже пришлось отказаться от 
съемок в полнометражной комедии!

Как говорят продюсеры проекта, новая программа бу-
дет пытаться находить лекарства от каждой болезни, по-
может совместить традиционное лечение со знаниями, 
полученными от предков, научит, как не переплатить в 
аптеке и не стать жертвой шарлатанов, выдающих себя за 
лекарей. Во многом «Таблетка» будет походить на «Здо-
ровье» и «Жить здорово!» Елены Малышевой, только по-
даваться в более легкой форме. Садальский говорит, что 
Малышева уже волнуется. А вот сам он даже рад такой 
здоровой во всех смыслах конкуренции.

Феликс Грозданов

АРСЕНИЙ БОРОДИН:
«Я обалдел, когда
узнал о победе»
Победителем шоу «Главная сцена» на канале «Россия 
1» стал Арсений Бородин. Отнюдь не дебютант, скорее 
даже ветеран телевизионных конкурсов. Еще девять 
лет назад он занял второе место на «Фабрике звезд - 
6». И вот такое возвращение!

САДАЛЬСКИЙ 
подвинет 
МАЛЫШЕВУ?

Актер стал ведущим 
программы о здоровье
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В 2016 году юбилейная премия «Шансон года» при-
обретет новый размах! «Радио Шансон» проведет 
церемонию награждения в Москве и гала-концерт 

лауреатов премии  в Санкт-Петербурге!

«Шансон года» станет еще ярче!
Одно за другим мероприя-

тия пройдут на главных пло-
щадках столиц - 16 апреля в 
Государственном Кремлев-
ском дворце и 17 апреля в 
БКЗ «Октябрьский».

«Шансон года» - это са-
мое ожидаемое событие для 
всех поклонников жанра! 
Каждый год радиостанция 
«Шансон» поражает зрите-
лей мощным шоу. В 2016 году 
концерты будут наполнены 
сюрпризами - для лауреатов 
изготовлены новые велико-
лепные статуэтки, ну и, ко-
нечно, зрителей ожидают все 
звезды любимого жанра и 
грандиозная программа!

Артисты исполнят свои 
лучшие хиты и не только, 
ведь «Шансон года» давно 
стал главной площадкой пре-
мьер. Концерты удивят зри-
телей новинками из еще не 
вышедших альбомов люби-
мых исполнителей, а также 
красивыми кавер-версиями 
легендарных песен и неожи-
данными дуэтами.

Внимание! Остерегайтесь 
подделок! Приобретайте би-
леты только у официально-
го билетного оператора ме-
роприятия concert.ru или по 
телефону +7(495) 644-22-22.
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- Людмила, правда, что у 
вас были особые отношения с 
Игорем Тальковым?

- Игорь работал в моем 
коллективе. В Ленконцерте 
мне собрали группу, в каче-
стве гитариста пригласили из 
Москвы Талькова. И сначала 
между нами возникла взаим-
ная неприязнь. Прихожу на ре-
петицию - сидит такой весь из 
себя москвич, нога на ногу, ни с 
кем не разговаривает, со мной 
не здоровается. Уже потом я 
поняла, что он просто неуютно 
себя чувствовал в незнакомом 
коллективе и отмалчивался, 
скрывая свое одиночество. А 
однажды отправились на га-
строли, и вышло так, что мы 
с Игорем прилетели раньше 
остальных - ребята должны 
были присоединиться на сле-
дующий день, ехали поездом. 
И что делать в чужом горо-
де? Пошли в ресторан, сидели 
там, разговаривали, и я в корне 
изменила свое мнение о нем. 
Просто поразилась, какой он 
интересный и простой чело-
век! Когда ресторан закрылся, 
мы поднялись ко мне, прогово-
рили всю ночь: курили, пили 
кофе и общались, общались... 
Ну а утром ребята из нашей 
группы нос к носу столкнулись 
с Игорем, выходящим из мое-
го номера. Хором протянули: 
«Ну-у все понятно!» А потом 
Игорь начал сольную карьеру, 
ушел из коллектива, и наши 
пути разошлись.

- Вы легко с ним расста-
лись?

- Так сложилось, что делать... 
Меня все чаще стали при-
глашать выступать без моего 
коллектива. На такие левые 
концерты я брала лишь Игоря 
и еще одного музыканта. Как-
то раз на одном из выступле-
ний познакомились с группой 
«Электроклуб». Давид Тух-
манов, который был художе-
ственным руководителем этого 

коллектива, написал для Игоря 
песню «Чистые пруды». Она 
сразу выстрелила, Талькова за-
брали в группу. А я человек не 
сварливый, поэтому мы расста-
лись без каких-либо эксцессов и 
сохранили добрые отношения. 
Лишь однажды произошел не-
приятный случай. Мы с Игорем 
работали в Евпатории на одной 
площадке. Что-то наши музы-
канты не поделили между со-
бой, какие-то инструменты. И 
во время разборки я Игоря про-
сто не узнавала! Для меня это 
был нонсенс. А буквально через 
месяц произошла трагедия. Как 
сейчас помню, я была на гастро-
лях во Владимире, когда мне по-
звонили и сказали, что Талькова 
убили...

«Со Стасом Наминым
у нас ничего 
не получилось»
- Песня «Золушка» стала 

вашей «визитной карточ-
кой». Верно говорят, что по-
началу вы категорически от-
казывались ее исполнять?

- Действительно, спеть ее 
меня заставили чуть ли не на-
сильно. Но когда я выступила, 
концерт просто остановился - 
меня не отпускали со сцены! За 
кулисами стояли Эдита Пьеха, 
Эдуард Хиль, Мария Пахомен-
ко... Я видела, что им тоже по-
нравилось. И тогда я подумала: 
«Ни фига себе! А я так отказы-
валась от этой песни!» С тех пор 
она стала моей палочкой-выру-
чалочкой: если где-то зал меня 
принимает чуть похуже, я «до-
биваю» публику этой песней.

- Благодаря вашему успеху 
тогда ведь впервые засветил-
ся и Илья Резник...

- Да, это была его первая пес-
ня. Я фактически вывела Резни-
ка на сцену. Все-таки в то время 
Людмила Сенчина была уже 
довольно популярной певицей, 

а он всего-навсего начинающий 
поэт-песенник.

- Людмила, был период, ког-
да вы практически отказа-
лись от сценической карьеры. 
С чем это было связано?

- С замужеством. Я вышла 
замуж за Стаса Намина, пере-
ехала в Москву, стала работать 
здесь. Но работала действи-
тельно мало. К сожалению, в 
некоторых вопросах я довольно 
пассивный человек. Например, 
страшно завидую тем артистам, 
которые могут быть еще и про-
дюсерами для самих себя. У 
меня такого таланта нет - я нуж-
даюсь в «руководящей силе». 
Конечно, в какой-то мере ви-
новен в моем творческом про-
стое и бывший муж Стас На-
мин. Все-таки он в свое время 
создал несколько рок-групп, а 
потом и собственный центр от-
крыл. Мог бы и моей карьерой 
заняться. Но в отношении меня 
у Стаса была лишь одна идея в 
голове - создать большую се-
мью, которая по вечерам соби-
ралась бы за большим столом. 
В принципе я не возражала. 
Просто у нас ничего не полу-
чилось. Ведь не зря говорят: 
чтобы узнать человека, нужно с 
ним пуд соли съесть. Мы со Ста-
сом распознавали друг друга в 
течение десяти лет! Эти годы 
у меня практически выпали: я 
была занята совершенно иной 
жизнью, другими проблемами - 
иными словами, с головой ушла 
в семейную жизнь.

- То есть, получается, он 
чуть не погубил вашу карье-
ру?!

- Самое смешное, что Стас 
совершенно искренне считал: 
нет в России певицы лучше 
меня! Однако через десять лет 
наш брак распался, и я реши-
ла вернуться в Питер... У нас в 
коллективе был звукорежис-
сер, который за что-то на всех 
обиделся и «в отместку» забрал 
все мои минусовки. То есть по-

просту украл их и надеялся, что 
ему за них предложат выкуп. 
Снова записать инструменталь-
ные фонограммы к двадцати 
четырем песням стоило и вре-
мени, и денег. В результате мне 
почти месяц приходилось на 
всех концертах петь под фанеру. 
Едва слышался какой-то щел-
чок, я холодела от страха: вот 
сейчас что-то отключится, и все 
поймут, что я не пою, а только 
открываю рот. Я же тогда со 
стыда сгорю! С тех пор неза-
висимо от качества аппаратуры 
на концертах всегда пою толь-
ко «живьем». А когда мне на-
чинают говорить: «У нас сегод-
ня телевидение и все поют под 
фонограмму», я отвечаю: «Мне 
не нужен эфир. Не подхожу - 
вырезайте, но петь я буду сама». 
Просто я из того поколения, 
которое не считает возможным 
обманывать публику. Зрители 
не дураки, они прекрасно все 
понимают.

«Полнота - это драма
всей моей жизни»
- Существует мнение, что 

девочки идут «в артистки», 
чтобы преодолеть какие-
то детские комплексы. У вас 
были такие?

- Помню, когда-то в нашем 
селе я шла по дороге со стар-
шей сестрой, а навстречу два 
мужика. Поравнялись они с 
нами, и вдруг один показыва-
ет на меня и говорит другому: 
«Смотри, какая девка инте-
ресная вырастет!» Я же всегда 
считала себя гадким утенком 
из-за полноты. Это просто 
драма всей моей жизни. Как 
же из-за своих пышных форм 
я страдала в институте! У нас 
там танцы, фехтование - нуж-
но было соответственно оде-
ваться. О ужас!.. А еще я нена-
вижу делать макияж. Для меня 
это мука мученическая. Когда 
приходится краситься, я пре-

вращаюсь в настоящую мегеру. 
В этот момент ко мне лучше 
не подходить. Могу даже чем-
нибудь тяжелым запустить! 
Поэтому же, кстати, и в одежде 
предпочитаю черный цвет - он 
как бы прикрывает то, что не-
желательно показывать.

- Неужели вы краситесь 
только перед выходом на сце-
ну?

- Клянусь! Даже если нужно 
идти на какую-то вечерин-

ку, не пользуюсь косме-
тикой. Просто слегка 

припудрюсь - и тем-
ные очки на нос! 
Не люблю ника-
ких косметиче-
ских процедур.

- Скажите, а 
в рекламе вам 
не предлагали 
сниматься?

- Предлагали, 
но я не думаю, что 

это мое дело. Питер 
в отношении рекламы 

вообще более спокой-
ный и консервативный го-

род. А в Москве, едва включив 
телевизор, я сразу попадаю в 
ее объятия: «Эти прокладки - 
лучшая защита для женщины!» 
Вообще-то я всегда думала, что 
лучшая защита для женщины - 
это мужчина, который рядом с 
ней, а вот оказывается, что нет... 
Потом, вы знаете, у нас в музы-
кальной тусовке Питера долгое 
время ходила такая присказ-
ка: «А что, сегодня в концерте 
Димы Маликова не будет? - 
Нет, он не приехал, у него снова 
перхоть!» Помните его рекла-
му шампуня? Так вот я не хочу, 
чтобы и обо мне так шутили.

- Ваша бабушка была цы-
ганкой. Вам передались ее 
гены?

- Бабушка моя из румынских 
цыган. И дед в ухе серьгу носил. 
Все считают, что цыгане обяза-
тельно должны быть черново-
лосыми. А я вот светлая, кру-
глолицая, с ямочками на щеках. 
Но темперамент у меня цыган-
ский! Может, на сцене это и не 
так заметно, но в жизни я вул-
кан!

- А это правда, что благо-
даря вашему темпераменту 
однажды вы в клетке с ти-
гром оказались?

- Ой, давно это было! Мы 
гастролировали в каком-то 
городе, концерт проходил в 
здании цирка. После концерта, 
как водится, банкет, дружеские 
посиделки на полночи. А так 
как я девушка малопьющая, 
в какой-то момент мне стало 
скучно за столом, и я решила 
побродить за кулисами, на зве-
рей посмотреть, которых про-
сто обожаю. Вижу - в клетке 
лежит совершенно очарова-
тельная молодая тигрица. Я, 
недолго думая, пролезла прямо 
к ней, на корточки присела и 
давай ее, как кошку, гладить, за 
ухом почесывать. Ей нравится, 
она расслабилась, урчит. Через 
некоторое время у меня ноги 
затекли, решила встать и уйти. 
Только приподнялась - вдруг 
она мне лапой ка-а-ак даст по 
плечу: сиди, мол! Вот тут я уже 
не на шутку перепугалась - кто 
знает, что еще ей в голову при-
дет? Хорошо, что музыкан-
ты заметили мое отсутствие 
за столом, переполошились и 
пошли меня искать. Нашли в 
клетке, сами перепугались, по-
звали дрессировщика, который 
меня и освободил. Он потом 
говорил: «Удивительно, как 
она вас не тронула, наши звери 
чужих к себе не подпускают».

Ирина Барышева

Людмила СЕНЧИНА: 
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Когда-то «Голубые огоньки» рождали 
настоящих звезд. Без всяких там кавычек 

и натяжек. Спела 45 лет назад Людмила 
Сенчина свою «Золушку» - и вмиг стала 

знаменитой. Причем популярность обрела не 
только у простых зрителей, но и у самых ярких 

мужчин. Еще бы - такая красавица!..

Стас Намин 
был первым 

мужем 
певицы

Игорь 
Тальков
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Кто мог подумать, что 
Александр Олешко до та-
кой степени еще не наиг-
рался в игрушки. Ведь у 
него их просто огромное 
количество! Из картона, па-
пье-маше, дерева, стекла... 
И все - редкие экземпляры, 
найденные в антикварных 
магазинчиках и на блоши-
ных рынках.

- Не могу назвать себя 
коллекционером, - говорит 
артист. - Просто я соскучил-
ся по детским ощущениям, 
когда Деды Морозы были 

настоящими, а Снегуроч-

ки такими красивыми, что 
можно было влюбиться. Не 
думал, что это может пре-
вратиться в коллекцию, ког-
да из каждого города, где бы-
вал, я привозил купленные 
на блошином рынке то Сне-
гурочку, то елочные  игруш-
ки военных лет и послевоен-
ных, то кремлевскую звезду. 
В итоге собралось какое-то 
огромное количество сунду-
ков, коробок. А благодаря 
выставке я хоть какое-то 
время смог свободно пожить 
в своей квартире.

Ф.Г.

Традиционные зимние засто-
лья в семье Аллы Борисовны 
начинаются еще 25 декабря.

- Мы отмечаем сначала 
католическое, а потом и пра-
вославное Рождество. Ведь 
Кристиночка моя и внучка 
Клавочка - католички, - по-
ясняет певица. - Но это даже 
лучше! Стол я сама накрываю, 
индейку, разу меется, готовлю... 
Ведь если Рождество повернет-
ся к тебе лицом, то и весь год 
будет замечательный!

Чтобы год был замечатель-
ным уж наверняка, певица стро-
го соблюдает традиции и 31 
декабря. В этот раз всем пригла-
шенным в подмосковный замок 
надлежало прибыть в маскарад-
ных костюмах или масках мар-
тышек, орангутангов, горилл 
и шимпанзе - в Грязи устроили 
вечеринку в стиле голливуд-
ского блокбастера «Планета 
обезьян». А приглашены были 
вечная и ближайшая подруга 
Пугачевой бизнесвумен Алина 
Редель, Александр Буйнов с же-
ной Аленой, Филипп Киркоров 
с дочерью и сыном и, конечно, 
Кристина Орбакайте с мужем 
и всеми детьми. Младших звезд-
ных отпрысков ждали дорогие 
игрушки. А их родители выби-
рали под елкой коробочки с по-
дарками от Аллы - раскрыть их 
можно было только дома, таков 
обычай.

Традиционным для Пугаче-
вой в новогоднюю ночь был и 
хлебосольный стол - потчевали 
гостей экзотическими фрукта-
ми и морепродуктами. Говорят, 
что еды было так много, что 
ее доставили на микроавтобу-
се! Разумеется, в доме работал 
телевизор - все переключали 

каналы, чтобы увидеть себя, 
любимых, на экране.

Ну а потом был домашний 
концерт.

- Мама сама села за рояль. 
Пели все - от «Бременских му-
зыкантов» до маминого репер-
туара, - рассказывает Кристина 
Орбакайте. - А детей в это время 
развлекал мой папа Миколас. 
Он у нас профессиональный Дед 
Мороз, много лет работал на ел-
ках, так что малышне скучно не 
было. Ну а после полуночи мы 
все вышли на улицу и водили 
хороводы вокруг 10-мет-
ровой елки.

Стоит заметить, что 
традиция в новогоднюю 
ночь быть Дедом Мо-
розом у Миколаса Ор-
бакаса идет еще с той 
поры, когда он был 
мужем Аллы Пуга-
чевой. В студенче-
стве супруги жили 
скромно и подра-
батывали тем, что 
на детских утренни-
ках Миколас был но-
вогодним старцем, а 
Алла - Снегурочкой 
или Зимушкой-зи-
мой. ...Ну а песнями 
новогодний празд-
ник в доме у Пугаче-
вой не закончился. 
Алла Борисовна 
устроила еще и им-
провизированный 
конкурс на лучшую 
историю.

По похожему 
сценарию в доме 
Примадонны отмечали 
и православное Рождество. 
Правда, состав гостей в сочель-
ник был иным - Примадонна 

встречала светлый праздник в 
компании Стаса Михайлова с 
семьей, Иды Достман и Ольги 
Орловой. А вот супруга певи-
цы - Максима Галкина - дома не 
было. Юморист улетел кататься 
на лыжах в Альпы. В прежние 
годы он бывал в менее раскру-
ченном швейцарском Сент-
Морице, на сей раз Максим 
отправился в Куршевель. При-
мадонна не раз говорила, что не 

имеет ничего против раз-
дельного с мужем 

отдыха. Мол, тог-
да можно соску-
читься друг по 
другу, после чего 
чувства только 
обостряются.

М.Н.

Галкин из дома -
Алла в пляс!

Пока Максим Галкин в гордом одиночестве покоряет Альпы, 
Примадонну развлекает... ее первый супруг! Прошедшие 

праздники в семье Аллы Пугачевой были насыщены 
удивительными событиями и встречами.

ruu

Олешко
показал свои игрушки

Популярный актер презентовал 
свою необычную коллекцию в музее 
декоративно-прикладного искусства. 
Оказалось, что он страстный любитель елочных игрушек.

Пугачева 
отметила 
сразу два 

Рождества
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Сегодня Ирина играет в 
театре, вернулась на телеви-
дение с авторской програм-
мой «Разговор на сцене с 
Ириной Безруковой», согла-
силась давать мастер-клас-
сы по поведению в кадре в 
детской творческой студии 
Владимира Стуканова. А 
весной на одном из феде-
ральных каналов актриса 
будет вести шоу о путеше-
ствиях.

- Это будет проект, похо-
жий на «Непутевые замет-
ки», - говорит Ирина. - Но мы 
хотим показать миру россий-
скую глубинку, открыть про-
винцию.

Вместе со съемочной 
группой Безрукова про-
едет по самым интересным 
местам России, покажет не 
только природу, но и позна-
комит с обычаями, кухней. 
Древние города, озера, кре-
пости, вулканы, памятники и 
здания - Ирина говорит, что 
ей и самой интересно на это 
посмотреть, поскольку за ру-
бежом она много где была, а 
Россия для нее во многом не-
познанна.

О развитии внутреннего 
туризма сейчас говорят на 
всех уровнях, так что проект 
Безруковой очень соответ-
ствует текущему моменту. 
Но для большинства россиян 
даже путешествия по родной 
стране не по карману. Так 
хоть на экране красотами 
России полюбуемся.

М.Н.

Безрукова 
отправится в глубинку
Почти 15 лет Ирина Безрукова была в тени знаменитого 

мужа - не снималась в кино, прекратила сотрудничество 
с телевидением, почти не выходила в свет. В прошлом 

году актриса объявила о разводе. Но, потеряв семью, 
она обрела профессиональную востребованность.

Наш фонд поддерживает лю-
бое мероприятие, которое спла-
чивает народы России, укрепляет 
мощь и величие русского народа. 
Сила русского народа именно в 
вере, в вере в Бога. Любая вера - и 
христианство, и ислам, и буддизм, 
и иудаизм - против войны и при-
зывает к миру. Поэтому наш фонд 
культурных и социальных про-
грамм «Духовное наследие плане-
ты» принимает активное участие 
в восстановлении храма Святого 
великомученика и целителя Пан-
телеймона в Луганске.

19 января, в праздник Креще-
ния, в Москве, в кафе театра им. 
Дурова проводится благотвори-
тельная акция «Я верю в жизнь» 
под руководством писателя Свя-
тослава Моисеенко. Приглашаем 
всех желающих принять участие в 
мероприятии. Все средства пойдут 
на восстановление храма, божье-
го дома, куда люди смогут прийти 
помолиться за своих близких, за 
себя, очиститься духовно.

Только вера в Бога может объ-
единить братские народы России 
и Украины, да и все народы мира.

Григорий Камалян,
президент фонда культурных и 

социальных программ «Духовное на-
следие планеты» 

Спешите 
делать добро!
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Я верю в жизнь
Дорогие друзья! У каждо-

го в жизни наступает момент, 
когда приходится принимать 
решение, что важнее - достаток 
или доброта, радость или жизнь 
ради себя, любимого, или все-
таки поддержка тех, кто дей-
ствительно в этом нуждается.

Я думаю, что для нас тоже на-
ступил такой момент, по край-
ней мере, для нашей творческой 
мастерской, и мы решили 19 ян-
варя организовать Благотвори-
тельный Крещенский концерт, 
все средства от которого пой-
дут в адресную помощь на ре-
конструкцию, восстановление 
храма Святого великомучени-
ка и целителя Пантелеймона в 
г. Луганске в ЛНР.

Вы же знаете, какие там 
проблемы и как пострадали и 
храмы, и люди, сколько всего 
пострадало после бомбежек. 
И как важно оставаться в этой 
ситуации действительно людь-
ми, не озвереть от вида крови и 
не заниматься плясками на ко-
стях, а стать чуть-чуть добрее, 
светлее и оказать ту помощь, 
на которую мы способны.

19 января приходите в арт-
кафе «Дуровъ» в 19.30 на Бла-
готворительный Крещенский 
концерт «Я верю в жизнь». В 

теплой дружеской атмосфере с 
прекрасными артистами и пре-
красными людьми - Бедросом 
Киркоровым, Симоном Осиа-
швили, Борисом Грачевским, 
Анджеем Белецким, Павлом 
Соколовым, Светланой Рус-
ской, Сергеем Кочемазовым, 
Сергеем Избрашем, Николаем 
Малаевым, Игорем Наджие-
вым - разделите тихую радость 
крещенского вечера и окажи-
те помощь тем, кто в этом дей-
ствительно нуждается.

Я очень рад, что многие от-
кликнулись, потому что это го-
ворит только о том, что наши 
души все-таки остаются свет-
лыми, добрыми и радостными, 
которые еще способны тво-
рить добро.

Хочу заметить, что такое 
мероприятие нам, конечно, не 
удалось бы провести без тех, 
кто действительно помогает 
нам в этом. Это и фонд «Духов-
ное наследие планеты», и радио 
«Голоса планеты», и ИД «Мир 
Новостей», и ООО «Креатив-
дизайн», и арт-кафе «Дуровъ». 
Многие-многие оказали свою 
помощь, спасибо большое им 
за это. Приходите!

Святослав Моисеенко,
писатель
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Вплоть до начала осени вам придется испытывать по-
вышенное внимание окружающих к вашей персоне. Этот 
интерес окажется настолько навязчивым, что может даже 
немного раздражать. Тем не менее трудолюбивого и 
упрямого Быка не удастся сбить с правильного пути. 
Вы продолжите взбираться по карьерной лестнице. 
Женщин ждут активные ухаживания со сто-
роны противоположного пола. Мужская 
опека будет навязчивой. Впрочем, такое 
внимание мужчин может закончиться 
даже свадьбой - главное, не просмо-
треть в потоке ухажеров своего един-
ственного. Гармонично провести 2016 
год и мужчинам, и женщинам помогут 
новые золотые кольца (печатки).

БЫК (1925, 1937, 1949, 1961,
1973, 1985, 1997, 2009)

Как правило, Тигр находится не в самых лучших отно-
шениях с Обезьяной, но ему это не только не помеша-
ет, а, возможно, даже поможет с большей, чем прежде, 
легкостью выполнять сложную работу, которая потребу-
ет от Тигра серьезных нервных и физических усилий. В 
этом году люди, родившиеся в год Тигра, осознают свою 
силу и приобретут уверенность в себе. Положитель-
ный настрой обеспечит 50% успеха, 
остальное сделает инстинкт победи-
теля. Такой непростой период не будет 
длиться весь год. Главное, продержать-
ся до сентября, а уж потом спокой-
но почивать на лаврах. Украшения 
из любого желтого металла станут в 
этом году прекрасным оберегом.

ТИГР (1926, 1938, 1950, 1962,
1974, 1986, 1998, 2010)

Год непростой, потому что придется работать как ни-
когда много. Скорее всего следует забыть об отпусках, 
о длинных выходных и праздниках. Но все это касается 
в основном первой половины года. Во второй станет не-
много полегче, однако это «полегче» тоже будет относи-
тельным, так что Змее расслабляться в год Обезьяны не 
стоит - придется много учиться, получать новые знания 
и повышать квалификацию. Упорство и труд будут 
вознаграждены - вас заметят и могут 
продвинуть по карьерной лестнице. 
Будьте готовы к повышению по службе 
и к тому, что в вашем подчинении мо-
жет оказаться больше, чем обычно, лю-
дей. Не забывайте про свои талисманы 
- изделия из меди или латуни.

ЗМЕЯ (1929, 1941, 1953, 1965, 
1977, 1989, 2001, 2013)

В этом году вы обязательно должны особенно внима-
тельно относиться к родственникам. Если им понадо-
бится ваша помощь, ни в коем случае не отказывайте и 
окажите им всяческую поддержку. Дела близких будут 
занимать вас зимой и осенью, но потом вы сможете за-
няться и своими - начать ремонт дома или подумать о 
новой машине. Имейте в виду, что легкого пути год Обе-
зьяны вам не обещает, но когда вы реши-
те все ваши проблемы, придет насто-
ящее удовлетворение. Только тогда 
можете начать восстанавливать силы 
после непростого периода. Справить-
ся с трудностями помогут талисманы, 
сочетающие желтый металл и мине-
ралы красного цвета.

ЛОШАДЬ(1918, 1930, 1942, 1954, 
1966, 1978, 1990, 2002, 2014)

В год Обезьяны самым правильным занятием для 
Собаки должна стать общественная жизнь. Чем боль-
ше ее будет, тем лучше. Общение с друзьями тоже из 
области предпочтительных. Духовный рост, самооб-
разование - вот главные занятия Собаки в 2016 году. 
А вот с точки зрения материальной год для Собаки 
маловыдающийся. Сейчас не время для 
смены работы или места жительства. 
Как говорится, ни холодно, ни горя-
чо: и не потратите много, и миллиар-
дов не заработаете. Если уж на что и 
тратиться в этом году Собаке, так это 
на путешествия. Тут вам сопутствует 
удача, особенно если не забудете о 
талисманах из латуни или бронзы.

СОБАКА (1922, 1934, 1946, 1958, 
1970, 1982, 1994, 2006)

Обезьяна вступит в свои права 8 февраля 2016 года и останется править бал до 27 января 2017 года.
С появлением Красной Огненной Обезьяны начнется двухлетний период стихии Огня. Жарко будет всем. 

Кого-кого, а Обезьяну в этом году удача не обойдет. 
Однако сильно расслабляться не стоит, ведь где уда-
ча, там и ответственность. Во всяком случае, нужно 
быть готовым к тому, что ровным год точно не будет, 
потому что фортуна - дама приятная во всех отно-
шениях, но при этом и капризная. Не исключено, что 
придется потратить немало сил для защиты собствен-
ных интересов. Также будьте максимально 
осторожны в общении с коллегами, ко-
торые захотят за ваш счет «въехать в 
рай». Выстраивая карьеру, обратите 
внимание и на личную жизнь. Вас мо-
гут ждать пополнение в семье и крупные 
приобретения. Больших проблем поможет 
избежать медный браслет.

ОБЕЗЬЯНА (1920, 1932, 1944, 1956, 
1968, 1980, 1992, 2004)

Год будет сложным, насыщенным и ярким, а самое 
главное - вас ждет много приобретений (не только 
материальных), о которых вы и подумать не могли. 
Но удача улыбнется лишь тем, кто сможет правильно 
распорядиться подарками судьбы и не будет размени-
ваться по мелочам. Это касается и личных отношений, 
и работы, и друзей, и хозяйственных дел. Допол-
нительный заработок лучше всего по-
тратить на развитие дела и собственный 
рост. Как и многим знакам, Петуху много 
придется потрудиться примерно до осе-
ни. Только потом можно позволить себе 
немного расслабиться. Ваши талисманы 
- небольшие предметы или украшения из 
золота или меди.

ПЕТУХ (1921, 1933, 1945, 1957, 
1969, 1981, 1993, 2005)

Почти весь год ей будет сопутствовать удача. Ну а 
если она еще станет действовать, то все мечты сбудут-
ся. Воспользуйтесь этим моментом и постарайтесь во-
плотить в жизнь все, что собирались сделать, в первой 
половине года, ведь начиная с осени полоса везения 
сойдет на нет и воплощать в жизнь мечты станет зна-
чительно сложнее, если вообще возможно. Впрочем, 
можно попробовать обезопасить себя от неприятно-
стей: в трудный период носить с собой 
талисманы. Для мужчин это может 
быть брелок, кольцо или зажим для 
галстука, а для женщин - украшения, 
но обязательно, чтобы и в дамских, и в 
джентльменских аксессуарах присут-
ствовал минерал красного оттенка.

КРЫСА (1924, 1936, 1948, 1960,
1972, 1984, 1996, 2008)

В прошлом году вы неплохо потрудились, пришло 
время отдыха. У вас появится время для творческого 
самовыражения, что обязательно отразится и на фи-
нансах.

В этом году вас ждет много новых трат, но при этом 
и доходы не подкачают. Копить вы будете в первой по-
ловине года, а тратить - во второй. Но не 
переусердствуйте с расходованием 
средств, а также физических ресурсов. 
Прежде чем что-то приобрести, тыся-
чу раз подумайте - Обезьяна не должна 
позволить Козе разбрасываться деньга-
ми. Правильный путь избрать помогут 
талисманы (бижутерия, аксессуары) из 
латуни, бронзы или чистой меди.

КОЗА (1919, 1931, 1943, 1955, 1967, 
1979, 1991, 2003, 2015)

КОТ (1927, 1939, 1951, 1963, 
1975, 1987, 1999, 2011)

Если в этом году будут происходить какие-то переме-
ны, которые на первый взгляд могут нести негативный 
оттенок, не стоит поддаваться первому эмоциональному 
порыву, ведь перемены в вашем случае будут носить по-
ложительный заряд. Именно 2016 год открывает перед 
Котом новые возможности, которые пропустить и не за-
метить будет большой ошибкой. Также осенью 
и зимой вы можете начать большое строитель-
ство или затеять покупку новой квартиры, а 
параллельно будет неплохо складываться 
карьера и произойдут успехи на личном 
фронте. Охранным оберегом-поддерж-
кой станут крест, икона, магендовид, по-
лумесяц или любой другой религиозный сим-
вол из металла желтого цвета.

Трудяга этого года - Кабан. Вот для кого слова «нам 
хлеба не надо - работу давай!» станут девизом 2016 
года. Надо сказать, что усилия будут вознаграждены 
денежно. Но материальные блага не должны стать для 
вас самоцелью. Не забывайте, что всех денег все рав-
но не заработаешь, а игнорировать духовное развитие 
- преступление. Вам придется потрудиться и привести 
свою жизнь в состояние гармонии. Выкройте время 
для посещения храмов, чтения духовной литературы. 
Не забудьте также и о собственном 
здоровье. Ну а те, кто рассчитывает на 
удачу, будут разочарованы. Бронзовый 
или латунный колокольчик будет на-
поминать вам о том, что в душе всег-
да должен быть мир.

КАБАН (1923, 1935, 1947, 1959, 
1971, 1983, 1995, 2007)

Обезьяна склоняется перед вашей мощью и с покло-
ном отходит в сторону. Наступает ваше время - дей-
ствуйте! Однако...

Вам надо быть готовыми к тому, что год Обезьяны 
для вас (впрочем, как и для многих других знаков) будет 
поделен как бы на два периода. Один будет длиться до 
осени, а второй после нее. Именно второй период ока-
жется неким этапом, который опреде-
лит вашу жизнь на 2017 год, поэтому не 
теряйте времени и старайтесь учиться 
чему-то новому, чтобы быть во все-
оружии, когда наступит переломный 
момент. Поможет вам в этом любой 
амулет с минералом розового цвета. 
Всегда носите его при себе.

ДРАКОН (1928, 1940, 1952, 1964, 
1976, 1988, 2000, 2012)
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Самой важной Бьюкенен 
называет цифру жизненного 
пути. Чтобы ее высчитать, 
нужно сложить все цифры, 
из которых состоит ваша 
дата рождения, - день, месяц 
и год. Затем сложить две по-
лученные цифры, в итоге вы 
получите цифру жизненного 
пути, указывающую на ваш 
сегодняшний внутренний 
мир. Например, 25.12.1950=2
+5+1+2+1+9+5+0=25=2+5=7.

Вслед за этим нужно 
определить число вашей 
судьбы, помогающее по-
нять, что вам предначерта-
но в жизни.

Это число высчитывает-
ся с помощью вашего пол-
ного имени, включающего 
отчество и фамилию. Что-
бы узнать, какая цифра со-
ответствует каждой букве, 
составьте таблицу из девя-
ти столбцов, впишите в ее 
строки поочередно буквы 
алфавита, в каждой линейке 
по девять букв, и вы увиди-
те, каким цифрам от 1 до 9, 
записанным внизу, соответ-
ствует каждая из букв. Вы 
переводите буквы своего 
имени, отчества и фамилии 
в цифры, затем их склады-
ваете и вновь складываете 
две цифры полученной сум-
мы, после чего то же самое 
проделываете с полученным 
числом, если оно оказалось 
двузначным.

Это цифра прирожденно-
го лидерства, стремления 
к оригинальности. Едини-

цы выбирают собственный 
путь и не желают выполнять 
ничьи указания. Если это не 
удается, у них остается лишь 
два выхода - самим стать на-
чальниками или работать в 
одиночку. Сильные стороны 
единицы - новаторство, от-
вага, мотивация, упорство, 
слабые - нетерпимость, 
агрессивность, желание по-

ставить всех под свой кон-
троль.

Цифра миротворчества, 
гармонии, способности 
заботиться о людях и 

окружающей среде, кон-
тактности. Сильные чер-
ты - обладание интуицией, 
способность любить и под-
держивать окружающих. 
Слабые - излишняя чувстви-
тельность, нереши-
тельность, ревность, 
уныние.

Прирожденные 
затейники, люби-
тели демонстри-

ровать свое творче-
ство и таланты. Они 
обладают чувством 
юмора, воображени-
ем, креативностью, 
дружелюбны и хариз-
матичны, но их подво-
дят излишняя критичность, 
желание выделиться, любовь 
к сплетням.

Настоящие труженики, 
преданные своим целям 
и стремящиеся к наивыс-

шему качеству труда. Они 
аккуратны и внимательны к 
деталям, ответственны и ор-
ганизованны. Из них получа-
ются хорошие строители. Но 
их проблемы в негибкости, 
нетерпимости, пессимизме и 
упрямстве.

Стремятся к потрясени-
ям и свободе, их жизнь 
наполнена приключени-

ями и переменами. У них раз-
носторонние таланты. Это 
прирожденные торговцы, 
консультанты и советники, 
умеющие срабатываться с 
людьми. Но им трудно фоку-
сировать свое внимание, они 
изменчивы и часто проявля-
ют нетерпимость.

Приходят на помощь 
окружающим, им нра-
вится, когда в них нуж-

даются. На них всегда можно 
положиться. Из них получа-

ются хорошие учителя, тера-
певты, стилисты, дизайнеры, 
тренеры, родители, сидящие 
дома с детьми. Но порой они 
становятся слишком навяз-
чивыми, критичными и тре-
бующими совершенства.

Умеют решать пробле-
мы, обладают интуици-
ей, они интеллектуалы 

и стратеги, всегда ищут от-

веты на все вопросы. Из них 
получаются отличные учи-
теля, врачи, ученые, репор-
теры, сыщики, аналитики и 
инженеры. Плохо только, 
что среди них попадаются 
циники и пессимисты, стра-
дающие от излишней подо-
зрительности.

Склонны к занятиям 
бизнесом и отличают-
ся позитивным мыш-

лением, они находят в себе 
мотивацию, организованны, 
трудолюбивы, но слишком 
склонны к доминированию, 
манипуляциям. Из них выхо-
дят фантастические бизнес-
мены, главы компаний, бан-
киры, менеджеры.

Подразумевает гуман-
ность, благотворитель-
ность, креативность, 

щедрость, но они не уме-
ют прощать, мстительны и 
агрессивны. Они подходят 
для государственной служ-
бы, становятся адвокатами, 
политиками, активистами, 
актерами, музыкантами, пи-
сателями и фотографами.

Материал подготовил Николай Иванов

Тех, у кого личный но-
мер года 1, в 2016 году 
ждут большие перемены и 
новые возможности. Они 
ощутят приток энергии, у 
них возникнут новые идеи, 
которым нужно дать время 
сформироваться. Это будет 
год, когда следует научить-
ся ставить на первый план 
ваши собственные нужды.

Для номера 2 насту-
пает время стабилизации, 
это год медленного ритма 
событий и может даже воз-
никнуть ощущение, что в 
жизни ничего не происхо-
дит. Но не обманывайтесь 
нехваткой активности, со-
бытия разворачиваются за 
кулисами, главное - про-
явить терпение.

Для номера 3 насту-
пает период ускорения, вы 
начинаете пожинать пло-
ды ваших прежних трудов. 
Но чтобы добиться успеха, 
следует проявлять собран-
ность и основательность в 
делах. Нужно будет боль-
ше общаться и чаще прово-

дить время с другими 
людьми, возобновить 
связи со старыми 
приятелями и быть 
готовыми к новым 
знакомствам. Ста-
райтесь как можно 
больше наслаждать-
ся этим временем.

Номера 4 долж-
ны сделать все воз-
можное, чтобы в 
2016 году улучшить 

свою жизнь настолько, на-
сколько это возможно. Для 
этого необходимо навести 
порядок в своей жизни, 
быть организованными, 
здоровыми и бодрыми. На-
ступает время заняться ре-
монтом дома, опустошить 
забитые барахлом чердаки 
и кладовки. За эти двенад-
цать месяцев нужно успеть 
поставить цели на будущее 
и заложить фундамент для 
их выполнения.

Номер 5 входит в 
динамичный, наполнен-
ный действием год как с 
ожидаемыми, так и с не-
ожиданными переменами. 
Для некоторых они могут 
выразиться в смене места 
жительства или работы, 
для других - в изменении 
стиля жизни и отношения 
к происходящему. Возник-
нет много вариантов для 
выбора, так что отбросьте 
рутину и найдите для себя 
новые сферы роста.

Для номеров 6 в 2016 
году настанет пора прийти 

на помощь другим, подста-
вить свое плечо близкому 
человеку. Это может вы-
ражаться как в заботе о 
пожилых родителях, так и 
во внимании к больному 
члену семьи или другу. Че-
ловеку свойственно про-
явление жертвенности и 
сострадания. Важно толь-
ко помнить, что происхо-
дящее не вечно и нужно 
здраво смотреть на вещи. 
Это удачное время для 
одиночек в поиске любви 
и для развития более глу-
боких уже существующих 
отношений.

Номера 7 в этом году 
должны заняться установ-
лением отношений с сами-
ми собой. Это время для 
самоанализа. В ближай-
шие 12 месяцев вам следу-
ет заняться собственным 
развитием. В 2016 году не 
рекомендуется стремить-
ся к новым достижениям в 
бизнесе, лучше сделать шаг 
назад и покопаться в себе. 
Наступит пик изучения и 
понимания себя. Это благо-
приятный год для развития 
уже имеющихся у вас на-
выков, особенно тех, что 
относятся к компьютерной 
технике, психологии, инже-
нерии, здоровью.

Номер 8 фокусируется 
на бизнесе, карьере, финан-
сах и правовых вопросах. 
Откроются возможности 
для карьерного роста, при-
знания и получения финан-
совой прибыли, но есть и 
опасность финансовых по-
терь. Если вы были честны 
и трудолюбивы, то получи-
те вознаграждение в виде 
денег или признания со сто-
роны окружающих.

У номеров 9 в новом 
году завершается девяти-
летний цикл, год сфоку-
сирован на завершении и 
переходе к новому началу. 
Основной задачей станет 
избавление от того, что по-
теряло для вас значимость. 
В частности, это касается 
работы, взаимоотношений 
с окружающими, места 
жительства, поведения, из 
которого вы уже вырос-
ли. Вам нужно расчистить 
свою жизнь, чтобы дви-
гаться к лучшему. Но это не 
только год завершения, но 
еще и возрождения и воз-
награждения, когда все то, 
чем вы так упорно занима-
лись, начинает приносить 
свои плоды. Ожидайте луч-
шего, и вы его получите, 
особенно в 2016 году.

ТТеТеТехх,, уу кого о личны
мемеер р годаа 11, в 20
жждут бололььшие пере
ноновывыее возможност
ощутят приток эне
них возникнут новы

Как изменить свою судьбу

Чтобы предвидеть события нового года, Бью-
кенен рекомендует сначала высчитать ваш 
личный номер 2016 года. Для этого сперва нуж-

но сложить цифры вашего дня и месяца рожде-
ния и прибавить к ним точно так же сложенные 

цифры нового года. Например, если вы роди-
лись 11 декабря, то подсчет будет выглядеть так: 
1+1+1+2+2+0+1+6=14. Если в результате получа-
ется число из двух цифр, их нужно сложить, чтобы 

получилась одна. В данном случае это будет 5.

Вы хотите точнее узнать, что несет новый, 2016 
год? Тогда рекомендуем обратиться к древней 
«цифровой науке» - нумерологии.
Нумерологи убеждены, что человек 
находится во власти цифр, каждая 
из которых обладает уникальной 
энергией. Нужно только найти 
тот набор цифр, который соответствует 
вашей жизни. Часто это связано с вашим 
именем и датой рождения.
Автор книг о нумерологии Мишель 
Бьюкенен рассказывает о том, 
как 40-минутная беседа с нумерологом 
изменила всю ее жизнь.
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Три любви
Сразу за калиткой - стран-

ные звуки. Похоже на кури-
ное кудахтанье. Но почему 
над головой? Поднимаю го-
лову - на березе куры. При-
чем крона дерева выше кры-
ши дома! У крыльца звонким 
лаем гостей встречают две 
маленькие собачки. И опять 
удивление: я уже где-то со-
вершенно точно видела 
обеих. Но где?.. Ну а в 
самом доме хозяйку не 
найти сразу. Только голос до-
носится со второго этажа. Да 
и кричит он почему-то стран-
ное: «В чем дело?!» «Видно, 
услышала, как скрипнула 
дверь, взволновалась», - ду-
маю я, пока поднимаюсь по 
лестнице. И за открытой 
дверью комнаты, откуда до-
носится голос хозяйки, об-
наруживаю двух огромных 
цветных попугаев ара - это 
они хозяйкиным голосом 
кричали. Да что же за чудес-
ный дом?! Почему куры на 
березе и где же я все-таки 
могла видеть этих собак?..

- Собачек моих вы могли 
видеть в передаче «Минута 
славы» на Первом канале. 
Мы не только участвовали в 
этой программе, но и вышли 
в финал, - смеется хозяйка чу-
десного дома Наталья Кале-
дина. - Так что Тесси и Люси 
- артистки известные. Да, 
собственно, именно с номе-
рами, выполняя трюки, вы-
ступают только они и еноты 
Котя и Китя. Все остальные - 
ежики, шиншиллы, морские 
свинки, кролики - работают 
весьма номинально. Скорее 
не как артисты, а как кон-
тактный зоопарк. Находятся 
в коробке во время фокуса, 
берут еду из рук детей, идут к 
малышам на ручки. И этого 
детям для счастья, поверьте, 
вполне хватает.

Детское счастье стало про-
фессией Натальи Калединой 
уже много лет назад, когда 
она, потомственный педагог, 
детский психолог и професси-
ональный зоопсихолог, заду-
малась, как соединить три сво-
их любви - детей, животных и 
праздник - в одной профессии. 
И в итоге стала аниматором - 
устроителем детских праздни-
ков с животными.

Яйцо-сюрприз
- Сначала я была просто ани-

матором, - продолжает Ната-
лья. - Но у меня была собака. И 
когда я уезжала работать, она 
оставалась одна дома и грусти-
ла. И как-то раз я подумала: а 
почему бы не взять ее с собой? 
Обучила нескольким трюкам, 
и мы стали ездить на детские 
праздники вместе. А люди на-
чали спрашивать: почему со-
бачка только одна? Вот тогда 

я и решила взять вторую. И 
тут произошел судьбоносный 
случай. Я выступала со своей 
Люси на одном из праздников 
на улице, уже стояла наготове 
в гриме, когда рядом со мной 
остановилась машина, а оттуда 
вышла женщина с собакой на 
поводке. Помню, вид этой со-
баки поразил меня: испуганная, 
облезлая. А женщина говорит: 
«Вот, обманули нас, сказали, 
что тойтерьер. А теперь что 
делать с ней не знаем, забере-
те?» Посмотрела я на собаку 
эту и думаю: как дрессировать-
то такую, она же и своей тени 
боится. Но стало жалко - взя-
ла. А Тесси оказалась такая 
талантливая! Все была готова 

сделать за кусочек хлеба. А я, 
вдохновленная успехом, почув-
ствовала, что могу больше. Так 
у нас появились и остальные 
животные.

Сколько сегод-
ня в доме Натальи 
усатых, мохнатых и 
пернатых артистов, 
она и сама не знает: 
в среде дрессировщи-
ков есть примета - 
животных нельзя 
считать по голо-
вам. Точно зна-
ет, что ежика 
два, а енотов 
- двадцать 
п я т ь . 
Н у 

а голубей и кур уже и 
просто - рукой махнула - 
не считает. Тех самых, что 
на березе живут!

- Это декоративные 
курочки-бентамки, - 
объясняет Наталья. 
- Но они давно уже 

бросили свой курятник 
и сидят на дереве. Кто 
увидит, спрашивает: 

«Как куры туда за-
бираются? Они же 
летать не умеют!» 
А я всегда говорю: 

«Может, и не уме-
ют, но наши об 
этом не знают». 

Они у нас и лета-
ют как хотят, и с во-

робьями дружат, и пло-
дятся так, что я их уже 
считать перестала. А 
на мероприятиях из них 

работают только трое - 
Чернушка, Пеструшка и 
Дурочка. Ну не удержа-
лась я, назвала ее так. А 
все потому, что как ме-
роприятие - так нате вам 
яйцо! И несется только в 
ящик для фокусов. Поче-

му? Загадка! Вот мне кто-то 
сказал, что от стресса. Я, на-
верное, и сама бы так думала, 
если бы не вот какая история. 
Наши куры все время ломят-

ся на веранду, где хранится 
ящик для фокусов. Мы 
их не пускаем, пото-
му что уборки потом 
много. Но вот как-то 
они прорвали оборо-
ну и все на веранду во-

рвались. Выгоняли 
мы их, выгоняли, 
а потом я думаю, 
дай посмотрю в 

ящик. Заглянула 
туда, а там... восемь 

яиц! Это значит, они 
туда по очереди сади-

лись и яйца несли. До сих пор 
не могу понять как, ведь он 
был закрыт. Зато для детей на 
празднике восторг. В ящике - 
курочка, а под ней - яичко!

Средство от 
одиночества

Вот собственно ради этого 
- детского восторга - и нужны 
мохнатые, и усатые, и перна-
тые артисты. Мало того, дет-
ская анимация с животными 
- случай особый. И может не 
только обрадовать дитя, но и 
излечить ему душу. Ведь давно 
известно: животное относи-
тельно души ребенка может 
добиться такого успеха, кото-
рый человеку и не снился.

- Подобные эпизоды видим 
постоянно, - делится Наталья. 
- Вот пример. Звонят родители 
одной девочки. Рассказывают 
ситуацию. Только что они пе-
реехали в Москву - папу пере-
вели по работе. А у дочки день 
рождения, исполняется шесть 
лет. И вот беда: раньше на ее 
праздники устраивали шумные 
застолья, приглашали всех ее 
детишек-друзей. А что теперь? 
Что делать, когда у них даже 
чемоданы еще не разобраны, 
а о новых друзьях нет и речи? 
Оставить ребенка в день рож-
дения в одиночестве?! И вот 
приезжаем мы. Сидит грустная 
малышка на полу, в глазах пе-
чаль. Я села рядом и говорю: 
«Знаешь, а я ведь лесная фея. 
И сейчас мы позовем моих дру-
зей, только мне надо немного 
помочь - хлопнуть в ладоши 
и сказать «крэкс-пэкс-фэкс». 
Хлопнули раз - и прибежал 
кролик, хлопнули два - морская 
свинка, три - шиншилла. Грусть 
у ребенка как рукой сняло. И 
стали мы играть и день рожде-
ния спасли. Ведь лучше друзей, 
чем животные, для детей не-
возможно придумать.

Но есть и другие ситуации, 
другие дети. И, может быть, 
для них общение с живот-
ными даже еще важнее, чем 
просто лекарство от одино-
чества. Потому что речь о 
«болезни» потяжелее.

- К сожалению, в последнее 
время я довольно часто встре-
чаюсь с ситуацией, когда ма-
ленький ребенок, лет пяти, 
увидев наших животных, на-
чинает брезгливо морщить-
ся: «Фу! Животные! Какая 
гадость! Уберите их отсюда! 
Это же ресторан! Вы что?!» 
И я понимаю, что передо 
мной серьезнейшая пробле-
ма, что этот ребенок пнет 
без жалости кота или собаку, 
обидит животное и глазом 
не моргнет. И, возможно, мы 
оказались на празднике как 
шанс для такого ребенка. Тог-
да я стараюсь использовать 
все 30 минут нашего шоу, что-
бы исправить хоть немножко 
то, что недоделали родители, 
- научить маленького чело-
века бережно относиться к 
животным, любить их. Дать 
понять, что звери тоже име-
ют чувства и что они также 
заслуживают любви и тепла, 
что животные - это красиво 
и хорошо. И знаете, к концу 
праздника нам это, как прави-
ло, удается. Ребенок оттаива-
ет, и мы считаем свою миссию 
выполненной.

Марина Алексеева

ЗВЕРИ ПРИНОСЯТ СЧАСТЬЕ

Cамые волшебные 
истории из жизни 
зверей-артистов 
происходят, конечно, 

во время новогодних 
праздников.

- Кому на праздники 
заказывают выступления с 

животными? - рассказывает Наталья Кале-
дина. - Прежде всего особым детям. Да это 
им и показано. Возьмем, например, ребен-
ка-инвалида. Он чувствует себя одиноким, 
может стыдиться своего недуга, внешней 
несхожести с другими детьми. А с живот-
ными все это не важно, и он расслаблен и 
счастлив. Есть и другие варианты. Напри-
мер, как-то раз нас 
позвали к маль-
чику, который до 
ужаса боялся Деда 
Мороза. А родители 
изо всех сил пытались 
эту проблему побе-
дить - кого они только не 
вызывали ему на Новый 
год, и всегда дело за-
канчивалось истерикой. А мы 
поступили так. Дед Мороз зашел 
в комнату и сел в самом дальнем 
углу, а Снегурочка стала играть с 
мальчиком. А когда в комнату стали 
запускать животных, Снегурочка стала 
носить каждого из них и показывать Деду 

Морозу. И говорит: «Вот смотри - мышка, 
вот - ежик, а вот - кролик, самый трусливый 
в мире, а Дедушки не боится». А кролик наш 
сел на руки Деду Морозу и давай ласкаться 
да хрустеть морковкой. Посмотрел мальчик 
на это дело и... сам к Деду Морозу пошел. 
«Что ж, - говорит, - я зайца трусливей?»
Это дети. Но интересно, что и взрослые не 
остаются в стороне. Так, Наталья рассказы-
вает, однажды к ним обратился парень. Он 
объяснил, что любит девушку,  встречаются 
не первый год, но вот все что-то она ему 
отказывает - замуж не идет. Чего-то боится, 
что ли. И вот, в очередной раз решив сделать 

ей предложение, он решил обратиться к 
нам: как сделать, чтобы она не отказа-

ла? И мы придумали. В новогоднюю 
ночь он пришел к ней не один, 
а... с енотом. А у енота в руках 
девушка увидела игрушку - ее 

новогодний подарок. Рас-
трогалась она до слез. Но еще 
больше - когда поняла, что это не 
игрушка, а коробочка, в которой 
оказалось обручальное кольцо. 

Конечно, после такого она не 
смогла отказать. Так что чудо 
- это понятие без возраста, 

может случиться с каждым 
человеком. Особенно если 

он любит главное чудо 
реальной жизни - жи-
вотных.

ЕНОТ ОТКРЫВАЕТ СЕРДЦЕ

Город Хотьково недалеко от подмосковного 
Сергиева Посада. Частный сектор прямо у 
линии леса. А вот и дом, который ищу. Да мимо 
такого не промахнешься - к нему и по снегу, и по 
дороге, и даже по забору ведут звериные следы. 
И нарисованные, и настоящие. А все потому, 
что здесь, как в сказочном русском теремке, 
живет дружной семьей коллектив животных. И 
именно коллектив, потому что творческий. А где 
творчество, там чудеса.

FOTODOM.RU
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Главный тренер сборной России 
по дзюдо итальянец Эцио Гамба 
подал заявление на получение 
нашего гражданства, и 
соответствующий указ подписал 
Владимир Путин. Гамба 
присоединился к внушительной 
толпе иностранцев, уже 
сделавших этот шаг. «Мир 
новостей» разбирается, зачем 
варягам нужны российские 
паспорта: это пылкое чувство 
патриотизма к новой стране, 
дань моде или материальная 
выгода?

«Я достаю
из широких штанин»

Давайте вспомним, кто 
претендовал на российское 
гражданство в 2015 году. 

Вот американец Рой 
Джонс-младший. Новый 
паспорт ему справили в 
сентябре. А в декабре бок-
сер вышел на бой с британцем 
Энцо Маккаринелли под флага-
ми России и США - и потерпел со-
крушительное фиаско. Это не сму-
тило Джонса и его промоутера. Рой 
продолжал напирать на патриотизм 
- он поселится в Подмосковье, купит 
дачу в Крыму и будет учить русский 
язык, а еще откроет сеть академий 
бокса. Планов громадье!

Американский боец смешанных 
единоборств (MMA) Джефф Монсон 
стал россиянином в ноябре, о чем меч-
тал с 2013 года. Он даже сделал себе та-
туировку с изображением скульптуры 
«Родина-мать зовет!», а потом еще одну, 
с профилями Карла Маркса, Владими-
ра Ленина и Фридриха Энгельса. На 
ринг он выходит в майке с надписью «Я 
- россиянин». Свой первый бой под рос-
сийским флагом Монсон тоже вдрызг 
проиграл неизвестному камерунцу До-
нальду Нджатаху. Впрочем, Джефф 
тоже уверяет нас, что хочет жить в Рос-
сии, учить русский язык, а еще готов 
сдать нормы ГТО.

Бразильский вратарь футбольно-
го «Локомотива» Маринато Гильерме 
играет в Москве с 2007 года и 
вот получил паспорт граж-
данина РФ. «За эти годы я 
обжился в России и дав-
но чувствую себя как 
дома. Решение стать 
гражданином России 
- осознанный выбор, 
который я сделал не 
вчера. Рад стать ча-
стью великой стра-
ны», - пафосно говорит 
Гильерме, который уже 
сдал экзамен на знание 
русского языка.

Бразилец неплохо под-
ходит под новую политику ми-
нистра спорта и главы Российского 
футбольного союза Виталия Мутко, ко-
торый пообещал, что вскоре для нашей 
сборной будет натурализовано несколь-
ко иностранцев. Как вы помните, коре-
ец Виктор Ан и американец Вик Уайлд, 
которым вовремя справили российские 
паспорта, завоевали пять золотых ме-
далей в Сочи, благодаря чему мы вы-
играли медальный зачет на домашней 
Олимпиаде.

А вот и другой пример. Бразильский 
защитник ЦСКА Марио Фернандес 
тоже готов рассмотреть возможность 
выступать за сборную России.

Двукратный чемпион Европы по 
прыжкам в воду в составе сборной 
Украины Александр Бондарь получил 
российское гражданство в октябре, 
уже женился на россиянке, а родители 
его переехали в нашу страну. 

Экс-чемпион мира по боксу в тяже-
лом весе Леннокс Льюис тоже сказал, 
что есть мысли о получении россий-
ского гражданства: «Я проникся к ва-

шей стране, мне понравились люди...»
Вот какие мы хорошие.
А в ноябре Владимир Путин под-

писал указ о принятии в гражданство 
РФ проживающей во Франции доче-
ри белого эмигранта Владимира фон 
Дрейера - баронессы Ирины Вла-
димировны фон Дрейер, сообщает 
РИА Новости. В день своего 100-ле-
тия баронесса прибыла в Россию - 
посетила Красную площадь, сходила 
в Большой театр на «Щелкунчика», 
встретилась с Валентиной Терешко-
вой и Анатолием Карповым.

Лидер американской группы Limp 
Bizkit Фред Дерст гастролиро-

вал по России и заявил, что 
тоже был бы не прочь 

получить российский 
паспорт. «У вас есть 
связи в соответствую-
щих органах? Може-
те посодействовать?» 
- спросил Дерст, ко-
торый уже написал 
обращение в админи-
страцию Крыма.

Даже голливудский 
актер Роберт Де Ниро, 

открывая в ноябре свой 
ресторан в Москве, расска-

зал журналистам, что тоже хо-
тел бы получить российское граждан-
ство: «Нам нужно работать вместе».

Зачем им нужны
наши паспорта?

Конечно, у каждого есть своя при-
чина, почему он хочет получить рос-
сийское гражданство. Бывают ведь 
примеры, когда богатый американец 
без ума влюбляется в русскую кра-
савицу и уезжает за ней в нашу глу-
бинку, где становится фермером, за-
саживает картошкой бескрайние га, 
разводит скот и домашнюю птицу.

Естественно, тут нужен паспорт.
Или в самом деле чувство патрио-

тизма и пылкой любви к новой стране. 
Америка опостылела, Гейропа слиш-
ком толерантна, ну а Владимир Путин 
- мировой лидер с запредельным рей-
тингом, и вообще будущее - за Россией. 

Жить в нашей стране круто и весе-
ло, особенно когда есть деньги.

Есть и элемент моды. Помните, как 
раньше многие сходили с ума по сво-
бодной Кубе? Иосиф Кобзон на ново-
годнем «Голубом огоньке» нацеплял 
накладную бороду, брал автомат в руки 
и пел «Слышишь чеканный шаг? Это 
идут барбудос. Небо над ними - как 
огненный стяг...». А футболки с Че Ге-
варой еще недавно были лидерами 
продаж в мире, пока не уступили место 
майкам с портретами Путина. Теперь 
это самый популярный бренд.

Но есть и прагматичная сторона 
вопроса.

 Зачем гражданство нужно та-
ким, как Гильерме?

- Оно помогает уйти от лимита на 
легионеров, которых в России при-
тесняют с каждым годом. А с нашим 
паспортом ты спокойно можешь за-
рабатывать миллионы долларов, вы-
возя их за рубеж.

 Зачем гражданство нужно Гамбе?
- Есть момент в нашем законода-

тельстве. Когда иностранец зараба-
тывает деньги в России, то должен 
платить 30% налогов. А вот с россиян 
берется только 13%. Налицо выго-
да в одну шестую от зарплаты. И это 
большие деньги, потому что профи в 
нашей стране получают немало.

 Зачем гражданство нужно Де-
пардье?

- Помните историю со знаменитым 
актером? Просто во Франции к власти 
пришли социалисты, которые ввели 
налоги чуть ли не в 80%. Тут Жерар 
Депардье сыграл на противоходе, по-
лучив российский паспорт. Ему начали 
дарить квартиры в России, он попал в 
нашу 13-процентную налоговую зону 
и передал привет всем французам.

 Зачем гражданство нужно двум 
Викторам - Ану и Уайлду?

- По трем причинам. Во-первых, им 
было трудно пробиться и готовиться в 
сборной своих стран к Олимпиаде. То 
денег не хватало, то здоровье мешало, 
но таких перспектив у них в Южной 
Корее и США не было. Во-вторых, 
нигде в мире не платят такие колос-
сальные премиальные за олимпийские 
медали. В-третьих, вдобавок к бонусам 
у нас дарят дорогостоящие квартиры, 
машины, дают разные блага. Если жи-
вешь в России, то можно кататься как 
сыр в масле.

 Зачем гражданство нужно Рою 
Джонсу?

- Кроме вышеупомянутых причин 
это еще шанс продлить свою спортив-
ную славу. Рой Джонс - великий боксер 

в прошлом. Но в США о нем уже дав-
но забыли. А вот в России почему-то 
помнят, и здесь он купается в лучах 
популярности - как звезды с «Дис-

котеки 80-х», всякие Сабрины и 
Си-Си Кетч, а также Тома-

сы Андерсы. Правда, если 
Джонс будет и дальше 
так позорно проигры-
вать, то в глазах рос-
сиян быстро станет 
шутом. Но если при 
этом клясться в ис-
кренней любви к 
России, какое-то 
время еще можно 
протянуть.

В целом выдача 
российских паспор-
тов этим гражданам 
- штука вполне без-
вредная. Но гораз-
до лучше, если бы в 

России начали давать 
гражданство и при-

глашать иностранцев, 
которые поднимут нам 
промышленность, эконо-

мику и здравоохранение. Хотя о таких 
случаях, чтобы о российском граждан-
стве заикнулся Билл Гейтс и высказал 
пожелание построить у нас Силиконо-
вую долину, мы почему-то не знаем.
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ТАСС/А. КУЛЕБЯКИН

Когда 
иностранец 

зарабатывает 
деньги в России,

то должен платить 30% 
налогов. А вот с россиян 

берется только 13%.
Налицо выгода в одну 
шестую от зарплаты.

И это большие
деньги.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Страна на границе с 
Индией. 7. Жилищное кредитование. 10. Прекрасный сын Зевса. 
11. Статус муравья по отношению к лесу. 12. Нанесенный ущерб. 
13. «Съедобная» пауза в спектакле. 15. Мерлуза на прилавках 
магазинов. 16. Родные пенаты Нельсона Манделы. 17. Толчок к 
действиям. 18. «Космонавт» с оперением на воске. 19. Восемь 
секунд для боксера. 22. Посуда для оливье. 25. Усач, что таит-
ся в омуте. 26. Столица Грузии. 29. Потакание вздорной барыне. 
31. Сыграл Космоса в «Бригаде». 33. Фокусник или клоун на аре-
не. 35. Сердце Нормандии. 36. Коренной житель Израиля. 38. 
«Обертка» перелома. 39. Сырье для бифштекса. 41. Немецкая 
овчарка-комиссар. 42. Сибирские равиоли. 44. Снял «Русских в 
городе ангелов». 47. Папироса своими руками. 49. Пасть хищни-
ка. 50. Торговец крупными партиями. 53. Интеллектуальный вид 
спорта. 55. «Генштаб» факультета. 56. Ученик Иисуса Христа. 60. 
Пудель Мальвины. 61. Продавец газет из павильона. 62. Север-
ная макушка нашей планеты. 63. Депо для грузовиков.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Лучший номер в высотном от-
еле. 2. Любимый театр самурая. 3. Подушечка в дамском туале-
те. 4. Тот, с кем идут на дело. 5. Параметр животного в высоту. 6. 
Город с музеем Чехова. 7. Врожденное чувство самосохранения. 
8. Суд над дезертиром. 9. Зимняя телега с мотором. 14. Мужской 
у слова «тюль». 20. Статус садового шиповника. 21. Испанский 
флот «Непобедимая …». 23. Кирилл - звезда «Бандитского Петер-
бурга». 24. Не слишком грамотный тип. 27. Садовая побелка. 28. 
Малоконтактный человек. 30. Великое озеро Канады. 32. Создал 
аналитическую психологию. 34. Генсек по имени Юрий. 37. Бигфут 
иначе. 40. Блеющая поставщица тулупов. 42. Южноамериканские 
степи. 43. Его режут и плачут. 45. Шлягер по-другому. 46. Молча-
ливое выражение чувств. 47. Специалист по устройству брака. 48. 
Самая неугомонная в коллективе. 50. Бард с «госпожой Удачей». 
51. Узор из квадратов и треугольников. 52. Настоящая кличка Тет-
ки. 54. Оконечность острова. 57. Телеги - кормилицы фронта. 58. 
Вежливость и учтивость. 59. Струнный символ вдохновения.

Реклама

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Лабиринт. 7. Дармоед. 10. Оригами. 11. Фа-
брика. 12. Угги. 13. Очистки. 15. Йог. 16. Гам. 17. Ремарка. 18. Авто. 
19. Единица. 22. Каламбур. 25. Пир. 26. Биатлон. 29. Углич. 31. Ртуть. 
33. Цинизм. 35. Маха. 36. Парад. 38. Зима. 39. Дивизион. 41. Истр. 
42. Характер. 44. Шарманщик. 47. Белошвейка. 49. Эра. 50. Рекла-
ма. 53. Клининг. 55. Орегано. 56. Галстук. 60. Торнадо. 61. Лаванда. 
62. Журавль. 63. Ковбойка. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Лишайник. 2. Белу-
га. 3. Индиго. 4. Тонометр. 5. Киви. 6. Сайт. 7. Дифирамб. 8. Марга-
рет. 9. Диапазон. 14. Сан. 20. Импичмент. 21. Иерарх. 23. Леонов. 24. 
Блум. 27. Альпака. 28. Лаврентий. 30. Лужники. 32. Таз. 34. Зазыва-
ла. 37. Двор. 40. Иена. 42. Холдинг. 43. Рюш. 45. Рак. 46. Кэрри. 47. 
Багги. 48. Акробатика. 50. Репортаж. 51. Лезгинка. 52. Алкоголь. 54. 
Нос. 57. Ливр. 58. Танк. 59. Квак. 
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Нетрудно отдать жене всю 
зарплату, трудно доказать ей, 
что это вся.

Женщина звонит диетологу:
- Доктор, мне кажется, у 

меня лишний вес.
- Почему вы так решили?
- Да вот купила сегодня 

говорящие весы, взвесилась 
на них.

- И что же они вам ска-
зали?

- Они сказали: «По одному, 
пожалуйста».

 
Мужик бежит за автобусом.  

Кричит, руками размахивает.  
Люди из автобуса орут:

- Чувак,  хорошо бежишь, 
мы сейчас умрем от смеха!

- Точно помрете, я води-
тель…

Хотела за праздник сбро-
сить пять килограммов! В 
общем, осталось еще семь...

- Дорогая, ну ведь не рабо-
тать скучно.

- Ага, а работать - обхо-
хочешься.

- Суеверные есть?
- Да...
- Поднять руки! Молодцы! 

А остальные получают 13-ю 
зарплату!

- Василий, ты уже вторую 
сумку теряешь!

- Я же работаю! А в рабо-
те возможны ошибки...

- Ты инкассатор, блин!

Крановщик шестого раз-
ряда, не выходя с работы, за-
брал ребенка из садика.

- 18 есть?
- Неужели моя густая бо-

рода ни о чем не говорит?
- Девушка, без паспорта я 

сигареты вам не продам.

- Девушка, вылезайте из ма-
шины! Вы не сдали экзамен.

- Подождите, я даже не 
тронулась!

- Вы и не тронетесь с заднего 
сиденья!
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